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Intervenendo all’assemblea
annuale di Confindustria a
Bologna, la Presidente del
Consiglio, Giorgia Meloni, ha
affrontato diversi temi cruciali
per l’economia italiana ed
europea. Meloni ha sottolinea-
to l’importanza di rilanciare il
mercato unico europeo, auspi-
cando la rimozione dei dazi
interni che, a suo avviso,
hanno penalizzato la competi-
tività: «Mi auguro che l’Europa
abbia il coraggio di rimuovere i
dazi interni che si è auto-imposta
in questi anni. Il rilancio del mer-
cato unico è una priorità, perché
consentirebbe di proteggere
l’Europa da scelte protezionistiche
di altri Paesi. Come governo,
siamo pronti a fare la nostra
parte.»
Un altro nodo centrale dell’in-
tervento è stato il tema del-
l’energia, accolto con interesse
dagli industriali presenti. «In
Italia esistono problemi struttura-
li e il più urgente da affrontare
con serietà è il costo dell’energia»,
ha dichiarato Meloni, eviden-
ziando l’impegno del governo
per contenere l’impatto sulle
imprese e sulle famiglie.
«Abbiamo stanziato circa 60
miliardi di euro, l’equivalente di
due leggi finanziarie, per alleviare
i costi. Tuttavia, è evidente che
continuare a tamponare la situa-
zione con risorse pubbliche non
può essere la soluzione definiti-
va.»
Parlando di politica interna-
zionale, la Presidente del
Consiglio ha ribadito la centra-
lità del rapporto tra Italia e
Stati Uniti, fondamentale per
la stabilità dell’Occidente. «I
nostri destini sono interconnessi.
Durante la mia visita a
Washington ho proposto un
incontro a Roma tra UE e USA.
Un primo confronto si è già svol-
to il 18 maggio a Palazzo Chigi
con Vance e von der Leyen e
l’Italia continuerà a facilitare que-
sto dialogo, che deve essere porta-
to avanti con buon senso e un
approccio più politico che buro-
cratico.»
Infine, Meloni ha esposto i
progressi economici del Paese,
evidenziando segnali di ripre-
sa e fiducia internazionale:
«L’Italia si presenta credibile di
fronte a un contesto economico

Nella foto (da destra): Marina Ferullo Assessore allo sport Comune di
Santa Marinella; Roberto Gualtieri sindaco di Roma Area
Metropolitana; Pietro Tidei sindaco di Santa Marinella; Luciano Crea
Presidente Commissione Cultura e Sport Regione Lazio; Marietta
Tidei Consigliere Regionale

Santa Marinella ha vissuto una giornata storica con l’inaugura-
zione del nuovo Palazzetto dello Sport Enzo De Angelis, alla
presenza del Sindaco di Roma e della Città Metropolitana,
Roberto Gualtieri, e del Sindaco di Santa Marinella, Pietro Tidei.
L'evento segna un passo decisivo verso la creazione di una
Cittadella dello Sport, un polo moderno e completo per la pra-
tica sportiva a tutti i livelli. Nel corso del pomeriggio, Gualtieri
ha visitato il cantiere della nuova Piscina Comunale, opera
finanziata dall’Area Metropolitana con fondi PNRR. Il progetto
prevede il completamento della struttura esistente e l’amplia-
mento degli spogliatoi, oltre alla realizzazione di un impianto
per il trattamento dell’acqua. L’intervento fa parte del program-
ma PUI Sport, che include 63 progetti di riqualificazione sul ter-
ritorio metropolitano per migliorare efficienza energetica e
accessibilità. Il Sindaco Tidei ha espresso entusiasmo per il tra-
guardo raggiunto, evidenziando come, insieme alla piscina, il
campo di rugby e la pista di skateboard, Santa Marinella si stia
affermando come punto di riferimento sportivo nel Lazio.
L’Assessora allo Sport Marina Ferullo ha sottolineato che i lavo-
ri del Palazzetto sono stati completati con cinque mesi di antici-
po, trasformando una struttura fatiscente in un impianto inclu-
sivo e moderno. Grazie a un finanziamento di 1,5 milioni di
euro, la struttura ora dispone di 1.200 metri quadri di pavimen-
tazione riscaldata, omologata per la Serie A, una capienza di
quasi 1.000 spettatori e spazi rinnovati per atleti e pubblico.
Questa iniziativa conferma l’impegno delle amministrazioni nel
promuovere lo sport e il benessere attraverso infrastrutture
all’avanguardia.

Cresce la Cittadella dello Sport: 4 milioni e mezzo 
di investimenti tra lavori eseguiti ed in corso

Santa Marinella
inaugura il nuovo 

Palazzetto dello Sport

Giorgia Meloni all’assemblea di Confindustria
Energia, mercato unico e rapporti internazionali
Per il Presidente del Consiglio è importante rilanciare il mercato unico europeo, auspicando la rimozione dei dazi interni

Sui progressi economici: “L’Italia è credibile in un contesto complesso. Moody’s ha alzato il nostro outlook, non accadeva da 25 anni”

È Miah Nahid, 36enne di origine bengalese, l’uo-
mo ucciso ieri mattina ad Ardea nel corso di una
violenta rapina presso il distributore di carburan-
ti Toil, in via delle Pinete, nella località Tor San
Lorenzo. Secondo le immagini registrate dalle
telecamere di sorveglianza, l’aggressore è giunto
sul posto in sella a una moto. Dopo essere sceso,
intorno alle 12, ha accoltellato la vittima al torace,
sottraendogli poi il portafogli contenente l’incas-
so della giornata. I carabinieri della Compagnia
di Anzio, intervenuti rapidamente sul luogo del
delitto, hanno avviato immediate ricerche per rin-
tracciare il responsabile.

Ardea, rapina mortale
Ucciso a coltellate il gestore di un distributore di carburanti
Ricercato l’assassino ripreso dalle telecamere di sorveglianza

Il Tribunale Amministrativo
Regionale (TAR) del Lazio ha
annullato la circolare del
Ministero dell’Interno che
imponeva ai gestori di Bed &
Breakfast l’obbligo di identifi-
care fisicamente gli ospiti, vie-
tando i sistemi di self check-in
per motivi di sicurezza. La
decisione è arrivata in seguito
al ricorso presentato dalla
Federazione FARE
(Associazioni Ricettività
Extralberghiere), che ha con-
testato il provvedimento ema-
nato il 18 novembre 2024. I
giudici hanno ritenuto la

misura ”contrastante con la
riforma del 2011 e non suffi-
cientemente giustificata”, sot-
tolineando che l’identificazio-
ne de visu non è prevista dalla
normativa vigente (art. 109
del TULPS). Secondo il TAR,
l’imposizione del riconosci-
mento fisico risultava spro-
porzionata e priva di una
reale necessità, violando i
principi di legalità e parità di
trattamento. Inoltre, l’onere
imposto ai gestori era partico-
larmente gravoso per il setto-
re extralberghiero, che non
dispone delle stesse risorse

operative degli hotel. La
Federazione FARE ha accolto
con soddisfazione la sentenza,
rivendicando il proprio impe-
gno nella tutela della legalità e
della competitività del com-
parto turistico. Il presidente,
Rosciano, ha dichiarato: ”Non
ci siamo mai opposti alle rego-
le, ma solo a quelle sbagliate.
Le norme devono evolversi
per rispondere alle sfide
moderne e rendere il turismo
italiano più competitivo a
livello internazionale. Oggi
possiamo dire che la giustizia
ci ha dato ragione.”

B&B, IDENTIFICAZIONE ‘DE VISU’ DEI CLIENTI
IL TAR DEL LAZIO ANNULLA LA CIRCOLARE
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complesso. Lo dimostrano il livel-
lo dello spread, più che dimezzato,
il nuovo appeal dei titoli pubblici
italiani, l’attrattività degli inve-
stimenti e i giudizi delle agenzie di
rating. Moody’s ha alzato l’outlo-
ok dell’Italia, cosa che non accade-
va da 25 anni.» L’intervento ha
toccato le principali sfide eco-
nomiche e politiche del Paese,
delineando la strategia del
governo per sostenere imprese
e famiglie in un contesto inter-
nazionale in evoluzione.



Pietro Andrea Simoncini, uno
dei due presunti esecutori
materiali dell’omicidio dello
storico capo ultrà interista
Vittorio Boiocchi, ammazzato
a colpi di pistola il 29 ottobre
2022 sotto casa a Milano, ha
rotto il silenzio e, interrogato
dal pm Paolo Storari e difeso
dall’avvocato Mirko Perlino,
ha confessato, confermando,

in sostanza, la ricostruzione
dell’ormai collaboratore di
giustizia ed ex leader della
curva Nord Andrea Beretta, il
quale ha ammesso di essere
stato il mandante dell’uccisio-
ne per l’affare del merchandi-
sing e altri business. È la
prima confessione che arriva
dopo gli arresti dell’11 aprile
scorso, nelle indagini della

Squadra mobile della Polizia e
della Dda milanese, che
hanno approfondito quei ver-
bali con le confessioni di
Beretta per risolvere il cold
case in uno dei filoni della
maxi inchiesta sulle curve di
San Siro. Simoncini, legato
alla ‘ndrangheta, ha confer-
mato, nel verbale davanti al
pm, che era lui alla guida

dello scooter e che a sparare
sarebbe stato Daniel
D’Alessandro, detto
‘Bellebuono’, bloccato in
Bulgaria dagli investigatori e
poi estradato in Italia. Anche
D’Alessandro, interrogato il
12 maggio dalla gip Daniela
Cardamone e difeso dal legale
Daniele Barelli, aveva scelto
di non rispondere. Oltre a

D’Alessandro e Simoncini,
davanti alla giudice si erano
avvalsi della facoltà di non
rispondere tutti gli altri arre-
stati: Marco Ferdico, che era
nel direttivo della Nord, e il
padre Gianfranco - a cui
Beretta presunto mandante,
come messo a verbale, avreb-
be dato 50mila euro per l’omi-
cidio - e anche Cristian

Ferrario, che si intestò lo scoo-
ter usato dagli esecutori. Ora,
dopo la confessione di
Simoncini che cambia lo sce-
nario delle difese, a stretto
giro potrebbero arrivare
anche quelle degli altri.
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È la prima confessione che arriva dopo gli arresti dell’11 aprile scorso
Uno degli assassini di Vittorio Boiocchi
conferma la ricostruzione dell’omicidio

Era stato catturato dai carabinieri a Cagliari, dopo due anni di
latitanza. Sandro Arzu, 56 anni di Arzana, in Ogliastra, ora è
accusato, insieme con altre quattro persone, dell’omicidio di
Beniamino Marongiu, il 52 enne ucciso il 9 luglio 2024 ad
Arzana. Ne sono convinti gli inquirenti che oggi in Procura a
Lanusei hanno spiegato i dettagli dell’indagine che ha portato ai
cinque fermi. In questo e altri delitti avvenuti in Ogliastra ci
sarebbe il traffico di droga e il conflitto tra gruppi rivali. Arzu e
gli altri quattro sono stati raggiunti dal provvedimento di fermo,
che dovrà essere convalidato dal gip. All’ex latitante ogliastrino
- condannato per omicidio e traffico di droga e alla macchia dal
2023 - è stata sequestrata una pistola con matricola abrasa, pron-
ta a sparare, e altre munizioni che teneva in un marsupio. Sono
in corso le analisi per stabilire se è la stessa arma che ha sparato
in quella mattina d’estate, uccidendo Beniamino Marongiu con
nove colpi di pistola. “Ribadisco che si tratta di un fermo, ma se le
nostre ipotesi verranno confermate anche dal giudice, come confidiamo,
si tratta di una svolta importante per una scia di crimini e delitti che
stavano caratterizzando questo territorio e avevano portato a una pre-
occupante instabilità”, ha detto il procuratore della Repubblica di
Cagliari, Rodolfo Sabelli, che ha fatto i complimenti ai carabinie-
ri dei vari territori per la collaborazione e lo sforzo profuso per
portare avanti un’inchiesta difficile. Il generale Luigi Grasso,
comandante provinciale dei carabinieri di Cagliari, ha parlato
invece di indagini condotte con metodi tradizionali ma suppor-
tata da moderne tecnologie. “È stato fondamentale dotarsi di meto-
dologie avanzate, ma i metodi classici come il pedinamento e l’osserva-
zione sono stati fondamentali per l’attività operativa”.

Catturato dopo 2 anni di latitanza
Avrebbe ucciso un uomo nel 2024

Il suicidio era invece un femminicidio
Condannato il marito del Bangladesh
È stato condannato a 22 anni e sei mesi
Ahmed Mustak, l’operaio del Bangladesh
di 44 anni accusato di avere ucciso a
Genova la moglie Sharmin Sultana, di 32
anni, e di avere fatto passare il femmini-
cidio per un suicidio. Il pm Marcello
Maresca aveva chiesto 24 anni di carcere.
L’uomo, negli ultimi mesi, aveva detto
che la sera del 5 maggio 2023 la moglie lo
aveva aggredito e lui, per difesa, l’aveva
fatta cadere tirandole le gambe. In un
primo momento aveva invece detto che
la moglie si era uccisa e aveva poi cam-
biato versione nel 2024 dicendo che era
stato un incidente. Mustak, difeso dal-
l’avvocata Vittoria Garbarini, aveva

anche raccontato che quella sera aveva
preparato la cena per i figli con il cadave-
re della moglie in cucina. L’uomo è stato
assolto dall’accusa di maltrattamenti. I
carabinieri avevano scoperto l’uomo
anche grazie al racconto del figlio più
grande e a un suo disegno. Secondo
quanto ricostruito dagli investigatori,
l’operaio vessava continuamente la
donna che usava i social come TikTok e
voleva emanciparsi. La morte era avve-
nuta a marzo 2023 nel quartiere di Sestri
Ponente a Genova. In un primo momento
si era pensato a un suicidio ma anche i
familiari della donna avevano espresso
dubbi sul marito. Sharmin Sultana era

precipitata dalla finestra di casa ed era
caduta in strada in via Emanuele Ferro,
poco lontano dallo stabilimento di
Fincantieri dove lavorava il marito. In
casa, quel giorno, oltre ai figli c’era anche
l’uomo che ai carabinieri aveva detto di
non avere sentito nulla perché era a letto
e non si sentiva bene. I figli avevano rac-
contato che il padre picchiava spesso la
madre perché stava al telefonino e faceva
video sui social. “Papà si è arrabbiato e
ha sbattuto la testa della mamma a terra”
è stata una delle loro drammatiche testi-
monianze. Il giorno in cui Sharmin morì
avrebbe dovuto avere un colloquio di
lavoro.

“Il perché di questo omicidio atroce resta un
grande mistero, non riesco a immaginare le
ragioni”. Lo ha detto l’amministratore
delegato dell’Eni, Claudio Descalzi, sen-
tito come testimone nel processo a Roma
a carico di quattro appartenenti ai servizi
segreti egiziani accusati dell’omicidio di
Giulio Regeni. Rispondendo alle doman-
de dei legali dei genitori del ricercatore
italiano, Descalzi ha aggiunto di avere
“saputo purtroppo del sequestro e del decesso
di Giulio Regeni a febbraio del 2016 quando
la notizia è stata pubblicata dai giornali”. Le
istituzioni italiane “non ci hanno mai chie-

sto di chiedere informazioni” ma “mi è sem-
brato doveroso parlare con il presidente e
ministro egiziano per chiedere chiarezza su
quanto avvenuto. Mi sono arrivate rassicura-
zioni ma poi chiarezza non è stata fatta”.
Descalzi ha ricordato che “dalla Farnesina
non ci è mai stato chiesto di intervenire. Noi
siamo una società quotata, abbiamo una par-
tecipazione del governo, abbiamo competenze
ingegneristiche ma non siamo diplomatici.
Non abbiamo competenze su questo, è il
mestiere della Farnesina, potrebbe anche esse-
re pericoloso muoversi in un terreno che non
ti compete”.

Caso Regeni, il Ceo dell’Eni
“Atrocità, resta un mistero”

Credits: Cecilia Fabiano/LaPresse

Il Tribunale del riesame ha rigetta-
to la richiesta di custodia cau-
telare agli arresti domiciliari
chiesta dalla Procura di
Catania per il sindaco di
Paternò, Nino Naso,
indagato per voto di
scambio politico-mafio-
so con il clan Morabito-
Rapisarda nell’ambito
dell’inchiesta ‘Athena’.
La nuova decisione arriva
dopo la Cassazione aveva
annullato con rinvio quella di
un altro collego del Tribunale
del riesame che aveva rigettato l’ana-
loga richiesta della Procura. Naso, assistito
dagli avvocati Maria Licata e Vincenzo

Maiello, ha chiesto di essere giu-
dicato con il processo imme-

diato: la prima udienza si
terrà a settembre. Dalle

indagini della Dda
etnea e’ scattata l’ac-
cesso ispettivo della
prefettura di Catania
al Comune di Paternò
per verificare eventua-

li infiltrazioni.
L’inchiesta Athena si

basa su indagini dei cara-
binieri della compagnia di

Paternò e avrebbe fatto emerge-
re gli interessi del clan Morabito

sulle aste giudiziarie di immobili nelle provin-
ce di Catania e Siracusa.

Accusato di voto di scambio politico-mafioso
Niente domiciliari per il sindaco di Paternò



La Premier ha annunciato il proseguo dei lavori anche sull’innalzamento dei costi dell’energia

Meloni all’Assemblea di Confindustria
“L’industria è il futuro della nazione”
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L’Italia si presenta “credibile
di fronte a un quadro econo-
mico-finanziario di straordi-
naria complessità”. Lo ha
detto la presidente del
Consiglio, Giorgia Meloni, nel
suo intervento all’Assemblea
2025 di Confindustria, a
Bologna. “Lo testimonia il
livello dello spread, la Borsa,
l’appeal dei tutoli pubblici
italiani, l’attrattività per gli
investimenti, i giudizi delle
agenzie di rating, in particola-
re Moody’s, che ha rivisto in
positivo il giudizio dell’Italia,
una cosa che non accadeva da
25 anni”, ha aggiunto. Il con-
fronto con le categorie pro-
duttive “è la cifra di questo
governo, è importante sottoli-
neare la centralità del tessuto
produttivo e industriale ita-
liano per la ricchezza e il futu-
ro della Nazione”, ha dichia-
rato la premier. Questa nazio-
ne “ha ancora bisogno di fare
tanto ma ha tutte le carte in
regola per invertire la rotta.
Quindi pensate in grande,
perché io farò lo stesso”.
“Questo governo ha da poco
superato il giro di boa della
legislatura. Se penso a tutto
quello che abbiamo attraver-

sato, mi sembra trascorsa
un’eternità. Se penso a quello
che vogliamo ancora realizza-
re, è come se avessimo appe-
na iniziato”, ha sottolineato
Meloni, che ha poi aggiunto:
“Fuori da questi confini, c’è
tanta gente che con noi vuole
stringere accordi internazio-
nali e lavorare con noi, per
questo giro molto. Il governo
c’è e non intende indietreg-
giare, siamo pronti a conti-
nuare su questa strada con
coraggio, determinazione e
anche l’umiltà di chi sa di non
avere tutte le risposte a ogni
domanda. Si vince o si perde
tutti insieme”. “Grazie al pre-
sidente del Parlamento euro-
peo, Roberta Metsola, che
diceva che il Parlamento
europeo è dalla nostra parte”,
ha detto Meloni facendo rife-
rimento all’intervento prece-
dente. “Sarò onesta, dipende
dalla maggioranza, sicura-
mente tu sei dalla nostra
parte”, ha sottolineato la pre-
mier rivolgendosi a Metsola.
Sull’ex Ilva, “nonostante la
situazione sia molto comples-
sa, il governo continuerà a
fare la propria parte per
garantire il futuro dell’accia-

io, i livelli occupazionali e
tutelare l’indotto”, ha detto
Meloni nel corso del suo
intervento. “C’è bisogno che
tutti gli attori diano una mano
e che non ci siano attori che
preferiscano non mettere
bastoni tra le ruote”. La que-
stione più urgente da affron-
tare è il nodo del costo del-
l’energia: “il governo è perfet-
tamente consapevole dell’im-
patto sulle famiglie e sulle
imprese”, ha detto Meloni.
“Dall’inizio della legislatura
abbiamo stanziato circa 60

miliardi di euro per alleviare i
costi”, ha continuato. Sul
costo dell’energia, il governo
sta “lavorando a un’analisi
del funzionamento del merca-
to italiano per comprendere
se eventuali anomalie nella
formazione del prezzo unico
nazionale possano essere la
causa di aumenti ingiustifica-
ti, perché sarebbe inaccettabi-
le se ci fossero speculazioni
sulla pelle di chi produce e
crea occupazione”, ha detto la
presidente del Consiglio.
D’accordo con il piano indu-

striale straordinario per
l’Italia proposto da Orsini,
Meloni annuncia che “il
governo sta lavorando già per
delineare le linee di una poli-
tica industriale di medio-
lungo periodo”. “Ci siamo, a
partire dalle semplificazioni.
Penso che bisogna procedere
in modo più spedito, mi pren-
do personalmente l’impegno
a occuparmene”, ha aggiunto.

La premier annuncia 
il bando per riqualificare 

le case popolari di Caivano 
“Stiamo mantenendo quel-
l’impegno, e oggi (ieri) sono
felice di annunciare un passo
in più per il futuro di
Caivano. È stato pubblicato il
bando per riqualificare gli
immobili popolari comunali
del Parco Verde, alloggi che
era stati costruiti dopo il ter-
remoto dell’Irpinia del 1980
per accogliere chi non aveva
più un tetto sulla testa ma che
negli ultimi quarant’anni
sono stati del tutto abbando-
nati. Cadendo, purtroppo, in
molti casi, nelle mani di sog-
getti condannati per reati di
camorra”. Così la premier
Giorgia Meloni in un video-

messaggio. “Abbiamo prima
riportato la legalità, sgombe-
rando da quelle case chi non
aveva titolo a starci, e ora
avviamo il percorso per
rimettere a nuovo e in sicu-
rezza 750 appartamenti, le
aree verdi, i locali commercia-
li, le strade e i marciapiedi.
Un intervento che vale oltre
130 milioni di euro, totalmen-
te finanziato dai privati, per
consegnare a chi ne ha diritto
case belle e sicure, degne di
una nazione civile”, spiega la
presidente del Consilio. “Il
cammino prosegue. E stiamo
lavorando anche per replicare
ciò che abbiamo sperimentato
con successo a Caivano in
altri territori della nostra
Nazione. Presto anche i citta-
dini di Rozzano, Orta Nova,
Rosarno, San Ferdinando e
alcuni quartieri di Roma,
Napoli, Catania e Palermo
potranno contare su un pre-
sente e su un futuro fatto di
decoro, bellezza, legalità e
opportunità. 
È un impegno gravoso, ma è
quello che gli italiani si aspet-
tano da noi. E noi non voglia-
mo deluderli”, conclude
Meloni.

“Mi sento felice, soddisfatta e
orgogliosa della gara che abbiamo
fatto perché sia come stile che
come responsabilità verso la citta-
dinanza siamo stati veramente al
livello che mi aspettavo.
L’abbiamo fatto per Genova e
l’abbiamo fatto perché la politica
deve imparare a parlare un lin-
guaggio migliore e a essere di
esempio”. L’ha detto alla
“Stampa” Silvia Salis, nuova sin-
daca di Genova. Le due parole che
l’hanno fatta vincere sono state
‘cambiamento’ rispetto all’ammi-
nistrazione precedente e ‘unità’
rispetto al centrosinistra: “Sì, sicu-
ramente sono stati i due elementi
fondanti di questa campagna elet-
torale. Una campagna che partiva
dalla bocciatura di questa ammi-
nistrazione che era emersa già alle
regionali dove il sindaco uscente

Marco Buccia Genova aveva rice-
vuto una sonora sconfitta da parte
di Andrea Orlando. Genova
aveva bisogno di un vento nuovo
e di scrollarsi di dosso una serie di
anni e di avvenimenti che ci ave-
vano portato ai disonori delle cro-
nache. Il senso di unità che abbia-
mo saputo dare con questa coali-
zione, poi, ha convinto l’elettorato
a votarci”. Il centrodestra in que-
ste settimane ha insistito sulle
infrastrutture e sulle divisioni che
proprio parlando di questo divi-
derebbero il centrosinistra. Salis
invece ha parlato di infrastrutture

sociali: “Io ho parlato di tutti i sì
che diciamo ai grandi progetti che
stanno prendendo piede in questa

città. La narrazione della destra è
stata grossolana. Ci hanno descrit-
to come quelli del no, e l’hanno

fatto in modo banale. Io ho detto
tutta una serie di sì e chiaramente
ho parlato anche di infrastrutture
sociali, cosa che loro hanno com-
pletamente ignorato. Perché in
una città - aggiunge - bisogna
occuparsi sicuramente dell’alto,
dei grandi progetti, dello svilup-
po, ma poi non bisogna mai esse-
re troppo distanti dalla quotidia-
nità delle persone: assistenza
degli anziani, asili, marciapiedi,
pulizia”. C’è stato un momento in
cui ha capito che avrebbe vinto:
“Ho detto fin dal primo giorno
che una coalizione così puntava a

vincere al primo turno. Tutti mi
hanno detto: va bene, ma è presto
per dirlo. Io ne ero convinta: un
po’ è una questione di aritmetica,
un po’ è la convinzione che il
campo progressista, quando si
concentra sulle infinite cose che lo
uniscono, che sono molte più di
quelle che lo dividono, potrebbe
vincere ovunque”. Salis crede che
Genova “abbia dimostrato come
la destra sia legittimata pratica-
mente solo dalla mancata unione
del campo progressista, perché
quando poi il campo progressista
si unisce e si mettono a confronto
le due classi dirigenti, non c’è
paragone”. Ha già parlato con
Elly Schlein: “Sì, anche lei era feli-
ce. Diciamo che con tutti i leader
nazionali ho avuto un ottimo rap-
porto per tutta la campagna. Ci
siamo già sentiti con tutti”.

Silvia Salis festeggia la vittoria a Genova
Si dichiara fiera dell’unità centrosinistra

Sempre Matteo Salvini, ma sta-
volta in veste di Vicepremier e
Ministro delle infrastrutture, resta
al centro del dibattito sul progetto
più divisivo di tutti, ovvero il
Ponte sullo Stretto di Messina.
Dopo l’approvazione del decreto
legge infrastrutture da parte del
Consiglio dei Ministri, il
Presidente della Repubblica ha

promulgato il provvedimento
espunto dalla norma sui controlli
antimafia. Quest’ultima, nella
versione licenziata dal Governo,
assegnava la competenza dei con-
trolli antimafia per il ponte sullo
Stretto di Messina al solo
Ministero dell’Interno, convo-
gliando sul Viminale tale coordi-
namento come già avviene in casi

di emergenza o quando l’organiz-
zazione di alcuni eventi ha tempi
molto stretti, stavolta in un’area
ad elevato rischio di infiltrazioni
mafiose. “La legislazione in vigo-
re contempla norme antimafia
rigorose per le opere come il
ponte di Messina - ha precisato il
Quirinale in una nota - La norma
proposta prevedeva invece una
procedura speciale - adottata
finora soltanto in casi di emergen-
za, come i terremoti, o di eventi
speciali, come le Olimpiadi - che
non risulta affatto più severa delle
norme ordinarie”. Ma il Ministro
non si arrende e promette un
emendamento parlamentare al
decreto con l’obiettivo di ripro-
porre la norma. 

Ponte sullo Stretto: 
Salvini lavora sui nuovi 
controlli dell’Antimafia



Il premier di Israele, Benjamin Netanyahu, e il presi-
dente degli Stati Uniti, Donald Trump, hanno avuto
un colloquio telefonico “teso e acceso” la scorsa setti-
mana sulla questione del nucleare iraniano. Lo ha rife-
rito ieri l’emittente televisiva israeliana “Channel 12”,
contraddicendo le notizie circolate in precedenza
secondo cui i due avrebbero raggiunto una posizione
unitaria per impedire a Teheran di dotarsi di un’arma
nucleare. Giovedì scorso, 22 maggio, Netanyahu e
Trump hanno avuto una conversazione telefonica
focalizzata sugli sviluppi nella Striscia di Gaza e sulla
questione del nucleare iraniano. Secondo quanto affer-
mato in un comunicato dell’ufficio di Netanyahu,
durante la telefonata i due hanno concordato sulla
necessità di garantire che l’Iran non acquisisca armi

nucleari. In base a quanto reso noto da “Channel 12”,
tuttavia, la conversazione sarebbe stata caratterizzata
da forti disaccordi e Trump avrebbe detto a
Netanyahu: “Voglio una soluzione diplomatica con gli
iraniani. Credo nella mia capacità di fare un buon

accordo”. Il presidente Usa avrebbe anche sottolineato
la sua volontà di un accordo che serva gli interessi di
entrambe le parti. In risposta a quanto riportato dal-
l’emittente, l’ufficio di Netanyahu ha negato che il pre-
mier abbia avuto “una conversazione tesa” con
Trump. Nel frattempo, il presidente Usa ha parlato di
“progressi reali” nei negoziati sul nucleare in corso con
l’Iran, prevedendo che domenica prossima, 1 giugno,
potrebbero esserci “buone notizie”. Il ministero degli
Esteri di Teheran, tuttavia, ha dichiarato ieri che non è
stata ancora fissata una data per il prossimo ciclo di
colloqui e ha promesso che la Repubblica islamica non
prenderà mai in considerazione la sospensione tempo-
ranea dell’arricchimento dell’uranio, come richiesto
dagli Stati Uniti.

Aumentano le tensioni fra i 2 Presidenti 

Colloquio telefonico Trump-Netanyahu

Sono 47 le persone rimaste ferite,
tra cui quattro bambini, dopo
che un’auto ha travolto i pedoni
durante la parata per la vittoria
della Premier League del
Liverpool nel centro della città
britannica. L’incidente è avvenu-
to in Water Street, a pochi passi
dal municipio e dal Royal Liver
Building, uno dei grattacieli più
rappresentativi di Liverpool. Un
uomo britannico di 53 anni,
sospettato di essere alla guida
della vettura, è stato arrestato sul
posto. Secondo i servizi sanitari,
27 persone sono state trasportate
in ospedale, due delle quali,
compreso un bambino, in gravi

condizioni, mentre altre venti
sono state curate sul posto.
Inoltre, secondo quanto riporta-
to, circa altre trenta persone sono
state curate per ferite piccole o
shock all’interno di un ristorante
italiano situato di fronte al muni-
cipio di Liverpool, a pochi passi
dal luogo della collisione. La
polizia ha escluso l’ipotesi di ter-
rorismo.

Attentato a Liverpool
con quarantasette feriti

Emerge “profonda preoccu-
pazione per i recenti emen-
damenti legislativi e costitu-
zionali che violano i diritti
fondamentali delle persone
Lgbtq+, adottati dal
Parlamento ungherese il 18
marzo e il 14 aprile 2025, in
seguito ad altre normative
anti-Lgbtq+ già introdotte
negli anni precedenti”. Lo si
legge nella dichiarazione
elaborata per il Consiglio Ue
Affari generali che è stata
presentata, sottoscritta da
sedici Stati membri firmatari
tra cui Austria, Belgio,
Repubblica Ceca,
Danimarca, Estonia,
Finlandia, Francia,
Germania, Irlanda, Lituania,
Lettonia, Lussemburgo,
Paesi Bassi, Portogallo,
Slovenia e Svezia. “Con il
pretesto della tutela dei
minori, questi emendamenti
legislativi consentono di
imporre multe ai partecipan-
ti e agli organizzatori di
eventi, come le celebrazioni
annuali del Pride”, si legge.
“Gli emendamenti consento-

no inoltre l’utilizzo di soft-
ware di riconoscimento fac-
ciale in tali eventi e il loro
divieto. Siamo preoccupati
per le implicazioni di queste
misure sulla libertà di
espressione, sul diritto di
riunione pacifica e sul dirit-
to alla privacy”, evidenziano
i sedici Paesi Ue. “Siamo
profondamente allarmati da
questi sviluppi, che sono
contrari ai valori fondamen-
tali della dignità umana,
della libertà, dell’uguaglian-
za e del rispetto dei diritti
umani, come stabilito dal-
l’articolo 2 del Trattato
sull’Unione europea”, invi-
tando l’Ungheria “a rivedere

Il Consiglio Ue
contro Viktor Orbàn
per le decisioni
sulla comunità LgbtL’Europa continua a essere indiretta-

mente coinvolta nel conflitto in Ucraina
fornendo armi a Kiev. Lo ha dichiarato
il portavoce del Cremlino Dmitrij
Peskov durante una conferenza stampa.
“Vediamo che l’Europa sta partecipan-
do indirettamente, le consegne di armi
continuano, una grande varietà di siste-
mi d’arma, munizioni, questa è una par-
tecipazione indiretta alla guerra contro
la Russia”, ha detto Peskov. Il portavoce
ha aggiunto che il comportamento degli
europei nei confronti della guerra “non
favorisce una soluzione pacifica”. In
risposta a una domanda su come le
dichiarazioni critiche del presidente sta-
tunitense Donald Trump stiano influen-
zando il lavoro per organizzare degli
scambi di prigionieri tra Russia e Stati
Uniti, Peskov ha risposto che “esiste la
volontà politica di rispettare gli accordi
tra Stati Uniti e Russia”. “È chiaro che le
parti russa e statunitense non devono e
non possono essere d’accordo su tutto.
Ci saranno sempre alcune differenze.
Ma la volontà politica di rispettare gli
accordi raggiunti c’è, e il lavoro conti-
nua”, ha detto il portavoce russo. Il can-
celliere tedesco Friedrich Merz “ha deci-
so di farsi pubblicità” parlando della
decisione dei Paesi europei di revocare
le restrizioni sulla gittata delle armi for-
nite all’Ucraina, ha annunciato la porta-
voce del ministero degli Esteri russo,

Maria Zakharova, durante un briefing.
“È improbabile che il capo del governo
tedesco sia stato autorizzato da qualcu-
no a fare tali dichiarazioni a nome di
altri Stati. Dopo tutto, ha detto che que-
sta decisione è stata presa da Francia,
Regno Unito e Stati Uniti. Mi sembra

ovvio che Merz abbia deciso di farsi
pubblicità, tra le altre cose. Forse è un
uomo nuovo e non si rende veramente
conto o ha la misura di ciò che dice,
visto che è il primo cancelliere che il
Bundestag non è riuscito a eleggere al
primo tentativo”, ha detto Zakharova.

“L’Europa è ancora coinvolta”
Mosca non trattiene le accuse
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queste misure, per garantire
che i diritti umani e le liber-
tà fondamentali di tutti i
suoi cittadini siano rispettati
e tutelati, in conformità con i
suoi obblighi internaziona-
li”, evidenziano.
“Condividiamo la preoccu-
pazione espressa dalla
Commissione europea al
riguardo e la invitiamo a
utilizzare tempestivamente
e pienamente gli strumenti a
sua disposizione in materia
di Stato di diritto nel caso in
cui tali misure non vengano
riviste di conseguenza”,
concludono. Durante il
Consiglio Ue Affari generali
di ieri, è stato previsto un
punto del giorno riguardan-
te proprio lo Stato di diritto
in Ungheria.

L’espansione delle operazioni militari
israeliane a Gaza, “che prendono di
mira le infrastrutture civili, tra cui una
scuola che fungeva da rifugio per le
famiglie palestinesi sfollate, uccidendo
civili, compresi bambini, è abominevo-
le”. E’ quanto emerge dal resoconto
fornito dall’esecutivo europeo riguar-
do lo scambio telefonico avvenuto tra
la presidente della Commissione Ue,
Ursula von der Leyen, ed il re di
Giordania, Abdullah II. “La
Commissione europea ha sempre
sostenuto - e continuerà a sostenere - il
diritto di Israele alla sicurezza e all’au-
todifesa, ma questa escalation e l’uso
sproporzionato della forza contro i
civili non possono essere giustificati

dal diritto umanitario e internaziona-
le”, ha affermato von der Leyen.
“Israele deve ripristinare immediata-
mente la distribuzione degli aiuti in
linea con i principi umanitari, con la
partecipazione delle Nazioni Unite e di

altri partner umanitari internazionali”,
ha aggiunto. “L’impegno dell’Europa
per una pace giusta, globale e duratura
basata sulla soluzione a due Stati rima-
ne incrollabile”, ha dichiarato von der
Leyen al sovrano della Giordania. I lea-
der hanno ribadito il loro sostegno al
Piano arabo di ripresa e ricostruzione
per Gaza sottolineando che non si
dovrebbe verificare alcun esodo forza-
to di palestinesi. Poi, ha detto von der
Leyen, la Commissione europea
dovrebbe approvare a luglio “un ulte-
riore stanziamento di 228 milioni di
euro per la Giordania” nel quadro del-
l’assistenza finanziaria 2025-2027, al
fine di “rafforzare ulteriormente il
clima degli investimenti” nel Paese.

Von der Leyen sente il re di Giordania
"Questa escalation non può essere giustificata dal diritto umanitario e internazionale"



Guidonia Montecelio, immobile in affitto
per sfruttare la prostituzione di tre donne
Arrestato 31enne per sfruttamento e favoreggiamento della prostituzione, violenza sessuale,
minacce e rapina. Eseguita ordinanza cautelare emessa dal gip del Tribunale di Tivoli
I Carabinieri della Tenenza di
Guidonia a seguito di un’arti-
colata attività investigativa, su
delega della Procura della
Repubblica presso il Tribunale
di Tivoli, hanno eseguito
un’ordinanza di custodia cau-
telare in carcere emessa dal
Giudice per le Indagini
Preliminari nei confronti di un
uomo di 31 anni, gravemente
indiziato dei reati di sfrutta-
mento e favoreggiamento
della prostituzione, violenza
sessuale, minacce aggravate e
rapina. Il provvedimento
restrittivo scaturisce da un
quadro indiziario definito plu-
rimo, grave e concordante,
ricostruito con precisione e
tempestività dagli investigato-
ri dell’Arma. L’indagine ha
avuto origine a seguito della

denuncia sporta da un ammi-
nistratore condominiale di
Guidonia Montecelio, che
segnalava un’attività di mere-
tricio all’interno di un appar-
tamento del complesso resi-
denziale, nonché l’occupazio-
ne abusiva dell’immobile da
parte di soggetti non autoriz-
zati, tra cui un parente del
proprietario - risultato essere
il 31enne arrestato. Nel corso
di un mirato controllo effet-
tuato nel mese di marzo 2025,
i militari accertavano che l’ap-
partamento veniva stabilmen-
te utilizzato per attività di pro-
stituzione da parte di tre
donne. Sentite in forma protet-
ta e con tutte le cautele previ-
ste, le vittime riferivano di
aver ottenuto in locazione
l’immobile a partire dal mag-

gio 2024 proprio dal 31enne,
che ne deteneva stabilmente le
chiavi. L’uomo pretendeva da
ciascuna occupante somme
variabili di denaro a titolo di
canone locativo e di rimborso
utenze, oltre a una quota dei
proventi derivanti dall’attività

di meretricio. In particolare, a
una delle donne imponeva il
pagamento di 100 euro giorna-
lieri, oltre alla corresponsione
del 50% degli incassi mensili.
Le testimonianze raccolte
hanno altresì fatto emergere
un contesto di grave sopraffa-

zione psicologica e fisica. La
medesima vittima ha denun-
ciato che, al fine di ottenere le
somme richieste, l’uomo la
sottoponeva a continue minac-
ce, anche di morte, paventan-
do la possibilità di rivelare alla
figlia della donna l’attività
svolta, o addirittura prospet-
tando l’invio presso l’abitazio-
ne di soggetti malavitosi. In
un episodio avvenuto nel
maggio 2025, il soggetto -
armato di coltello - avrebbe
costretto la donna a conse-
gnargli l’intero incasso giorna-
liero. La stessa ha inoltre rife-
rito di essere stata vittima di
ripetute aggressioni fisiche e,
in due distinti episodi, di esse-
re stata costretta, con violenza
e sotto minaccia, a subire atti
sessuali completi contro la

propria volontà, con modalità
particolarmente brutali, tra cui
l’uso della forza fisica e l’im-
posizione del silenzio median-
te l’occlusione della bocca.
L’approfondita attività inve-
stigativa ha consentito di cri-
stallizzare un solido impianto
probatorio, dal quale è emersa
in maniera chiara la gravità
indiziaria in ordine ai gravi
reati contestati, tanto da con-
sentire alla Procura della
Repubblica di Tivoli, che ha
diretto le indagini, a richiedere
l’applicazione di una misura
cautelare detentiva, accolta
dal GIP competente. Il 31enne
è stato quindi tratto in arresto
e tradotto presso la Casa
Circondariale, a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria pro-
cedente.
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È stato rinviato al 19 giugno il verdetto nel
processo di Appello sui depistaggi legati al
pestaggio e alla morte di Stefano Cucchi, il
31enne romano arrestato il 15 ottobre 2009 e
deceduto sette giorni dopo all’ospedale
Sandro Pertini. La decisione è stata presa a
causa dell’impedimento di uno dei giudici del
collegio giudicante. Anche in questa udienza,
come già accaduto nel processo per depistag-
gio e falso che coinvolge altri tre carabinieri, gli
avvocati di due parti civili- agenti della
Penitenziaria- hanno annunciato la revoca
della loro costituzione, decisione già intrapre-
sa in precedenza dalla famiglia Cucchi. Al ter-
mine dell’udienza, Ilaria Cucchi ha ribadito la
gravità delle manovre di insabbiamento che
hanno condizionato il caso: ”Le condanne per i
responsabili dell’uccisione di mio fratello sono state
estremamente significative, ma ritengo altrettanto
responsabili coloro che hanno orchestrato i depi-
staggi. Questi hanno inflitto un danno enorme alla
mia famiglia, alla giustizia e a chi ha vissuto quei
processi senza essere il vero colpevole.” Nel proce-

dimento d’Appello, la procura generale ha
richiesto l’assoluzione per tre carabinieri -
Lorenzo Sabatino, Francesco Di Sano e Tiziano
Testarmata - “perché il fatto non costituisce
reato”. Per altri tre, il generale Alessandro
Casarsa, Francesco Cavallo e Luciano Soligo, è
stata avanzata la richiesta di prescrizione.
Confermate invece le condanne per
Massimiliano Colombo Labriola e Luca De
Cianni. Nel primo grado di giudizio, tenutosi
il 7 aprile 2022 nell’ambito dell’inchiesta gui-
data dal pm Giovanni Musarò, tutti gli otto
carabinieri imputati erano stati condannati:
cinque anni di reclusione per il generale
Alessandro Casarsa, quattro anni per
Francesco Cavallo e Luciano Soligo, due anni
e mezzo per Luca De Cianni, un anno e nove
mesi per Tiziano Testarmata, un anno e tre
mesi per Francesco Di Sano e Lorenzo
Sabatino, e un anno e nove mesi per
Massimiliano Colombo Labriola. Le accuse, a
vario titolo, spaziano dal falso al favoreggia-
mento, dall’omessa denuncia alla calunnia.

Caso Cucchi: slitta al 19 giugno 
la sentenza d’Appello sui depistaggi

Sono passati undici giorni dalla scomparsa di
Maria Denisa Adas, trentenne di origine rome-
na residente a Roma, sparita nella notte tra il 15
e il 16 maggio a Prato, dove si trovava per
motivi di lavoro. Il caso continua a essere al
centro delle indagini condotte dai carabinieri
sotto la direzione del procuratore Luca
Tescaroli, con l’obiettivo di ricostruire le ultime
ore della giovane e chiarire le circostanze del
suo ultimo contatto telefonico con la madre.
Gli investigatori stanno analizzando i disposi-
tivi mobili di Denisa, cercando di interpretare
gli ultimi dati digitali disponibili. Dopo una
lunga conversazione telefonica di 38 minuti
con la madre, dai suoi telefoni sono stati regi-
strati due ulteriori scambi di dati, riconducibi-
li a connessioni online. Tuttavia, non è ancora
chiaro se sia stata lei stessa a compiere tali azio-
ni o se qualcuno abbia avuto accesso ai suoi
dispositivi. Poco dopo, entrambi i telefoni sono
stati spenti e mai più riaccesi. La giovane si tro-
vava ospite in un residence di via Ferrucci, una
delle tappe del suo lavoro in Italia. Secondo le
testimonianze delle colleghe, era solita condi-
videre esperienze e avvertimenti su clienti pro-
blematici. Proprio in una di queste chat di
gruppo aveva inviato la foto di un uomo defi-
nito “pericoloso”, per aver oltrepassato i limiti
imposti durante un incontro. Due appunta-
menti avvenuti nella stessa notte sono ora al
centro delle indagini. Il primo, alle 20:00,
riguarda un cliente di cui Denisa aveva parla-
to negativamente nel gruppo. Il secondo, alle
23:20, vede un giovane di Pistoia lasciare il
residence, ripreso dalle telecamere. Durante la
conversazione telefonica con la madre, la
ragazza riceve un’ulteriore richiesta di incon-
tro da parte di un uomo albanese. Dopo quel
contatto, di lei si perdono le tracce. Le ipotesi
investigative restano aperte: si indaga per
sequestro di persona e non si esclude che
Denisa possa essere stata portata lontano dalla

Toscana. Non è giunta alcuna richiesta di
riscatto, elemento che potrebbe indicare altre
motivazioni dietro la sua sparizione, tra cui un
tentativo fallito di coercizione o una possibile
vendetta personale. Secondo chi la conosceva,
Denisa era spaventata, temeva per la propria
sicurezza e aveva espresso il timore di essere
uccisa. Nel registro degli indagati figura al
momento la madre della ragazza, Maria
Cristina Paun, accusata di aver omesso infor-
mazioni cruciali nelle fasi iniziali dell’inchiesta.
In particolare, avrebbe taciuto ai carabinieri
alcune telefonate con un avvocato che, secon-
do una delle amiche di Denisa, potrebbe avere
un ruolo nel caso. Tuttavia, la legale della
madre, Marianna De Simone, ha smentito cate-
goricamente questa ipotesi, definendola “del
tutto falsa”. La Procura sta valutando anche
testimonianze inquietanti: un’amica di Denisa
avrebbe riferito che la ragazza è stata picchiata
e seviziata, un dettaglio che, se confermato,
aprirebbe scenari ancora più drammatici. Quel
che è certo è che Denisa aveva manifestato
paura e un crescente senso di vulnerabilità, fat-
tori che oggi pesano sulle indagini.

Proseguono le indagini sulla escort trentenne 
sparita nella notte tra il 15 e il 16 maggio a Prato
Maria Denisa Adas scomparsa
Il caso è ancora un mistero 

All’esito di autonoma attività info-investigativa e di controllo del
territorio, i militari del Gruppo Guardia di Finanza di Rieti hanno
deferito alla locale Procura della Repubblica due persone per eser-
cizio abusivo della professione di dentista. Nel corso delle indagini
è emerso, infatti, che i titolari di due ditte individuali esercenti l’at-
tività di “fabbricazione di protesi dentarie”, pur non essendo in posses-
so di alcuna abilitazione statale e senza essere iscritti all’albo dei
dentisti e odontoiatri, svolgevano illecitamente la professione di
dentista e ortodontista, ricevendo la clientela nei locali a loro in uso,
adibiti allo svolgimento di tale attività. Sulla base delle evidenze
raccolte, la competente A.G. disponeva la perquisizione negli
immobili nella disponibilità degli indagati, nel corso della quale si
procedeva al sequestro di attrezzature e medicinali vari, anestetici,
nonché documenti e appunti, sia cartacei che digitali, custoditi su
pc, tablet e smartphone, riconducibili alla professione medico den-
tistica abusivamente svolta. La successiva analisi forense dei dati
memorizzati sui dispositivi elettronici recuperati consentiva, altre-
sì, di individuare diversi clienti degli indagati i quali, sentiti in atti,
confermavano la condotta delittuosa da questi posta in essere.

GdF Rieti: denunciati due falsi
dentisti e sequestrati gli studi



Professionisti nell’arte del riciclaggio
delle quattroruote arrestati dalla Polizia
Lavoravano targhe
falsificate per ripulire
le auto rubate

Con finti annunci a luci rosse 
adescavano uomini per rapinarli
Coordinati dalla Procura della Repubblica di Roma, polizia e carabinieri notificano 
ordinanza di custodia cautelare in carcere nei confronti di 2 uomini e una donna

Ieri mattina, poco prima di mezzo-
giorno, una violenta rapina si è con-
sumata presso il distributore di car-
buranti Toil, in via delle Pinete, nella
località Tor San Lorenzo, ad Ardea.
Nel corso dell’assalto, un dipenden-
te di 35 anni, di origini indiane, è
stato gravemente ferito con un’arma
da taglio. I soccorritori del 118,
accorsi immediatamente sul posto,
hanno tentato disperatamente di sta-
bilizzare l’uomo, ma dopo circa
un’ora di interventi non c’è stato
nulla da fare. La vittima è deceduta a
causa delle gravissime ferite riporta-

te. Sul luogo del delitto sono interve-
nuti i Carabinieri della Compagnia
di Anzio, che hanno avviato le inda-
gini e diramato l’allerta per indivi-

duare i responsabili. Due persone
sono state viste fuggire dal luogo
dell’aggressione a bordo di una
moto, e posti di blocco sono stati
immediatamente predisposti in tutta
l’area per rintracciarli.
Parallelamente, i Carabinieri del
Nucleo Investigativo di Frascati
hanno avviato i rilievi tecnico-scien-
tifici per raccogliere elementi utili
alle indagini, mentre si attende l’ar-
rivo del pubblico ministero di turno
della Procura della Repubblica di
Velletri per ulteriori sviluppi sul
caso.

Tragica rapina in un distributore di Ardea
Dipendente indiano 35enne ucciso a coltellate. In due fuggono su una moto

Su delega della Procura della
Repubblica di Roma, i
Carabinieri della Compagnia
di Roma Piazza Dante, gli
agenti della Polizia di Stato
del V Distretto “Prenestino”
e del Commissariato di
“Tivoli-Guidonia” hanno
dato esecuzione a un’ordi-
nanza, emessa dal Giudice
per le Indagini Preliminari
presso il Tribunale di Roma,
che dispone la custodia cau-
telare in carcere nei confron-
ti di due uomini e una donna
italiani, indagati a vario tito-
lo, per rapina aggravata da
più persone riunite e dal-
l’utilizzo di armi, lesioni
personali aggravate, estor-
sione, ricettazione, indebito
utilizzo di strumenti di
pagamento, violenza privata
e danneggiamento.
L’indagine, coordinata dalla
Procura della Repubblica di
Roma, ha consentito di rac-
cogliere gravi elementi indi-
ziari in ordine all’esistenza
del gruppo, composto dai tre
indagati che, dopo aver ade-
scato le vittime su siti di
incontri online con il prete-
sto di consumare un rappor-
to sessuale, le inducevano a
recarsi nella loro abitazione,
sita in zona Casal Bruciato,
per rapinarle. I tre riusciva-
no a procacciare le proprie
vittime pubblicando sul web
falsi annunci di attività di
prostituzione su diversi siti
di incontri, in cui la donna si
offriva come promotrice di
prestazioni sessuali in cam-
bio di denaro. Una volta pat-
tuita la prestazione, il cliente
veniva invitato presso l’abi-
tazione di uno degli altri due
complici ove ad accoglierlo
vi era la donna che, in abiti
succinti, lo faceva entrare ed
accomodare in casa. Non
appena ricevuto il denaro,

uno dei due complici entrava
in casa e, inscenando la parte
del “marito geloso”, faceva
fuggire le vittime con minac-
ce o, come documentato,
usando violenza fisica nei
confronti dei malcapitati, al
fine di farli uscire dall’abita-
zione frettolosamente ed
appropriarsi dei beni abban-
donati a seguito della fuga.
L’attività investigativa con-
dotta dalla Polizia di Stato e

dall’Arma dei Carabinieri ha
consentito di ricostruire
quattro rapine aggravate, in
occasione di una delle quali
la vittima veniva anche
immobilizzata e colpita con
calci e pugni, nonché accer-
tare la consumazione anche
di altri gravi reati di cui sono
gravemente indiziati a vario
titolo gli odierni indagati,
quali un’estorsione consu-
mata ai danni di un tassista,

l’utilizzo di un’autovettura
ai fini di profitto sottratta ad
una delle vittime di una
delle cruente rapine e l’ag-
gressione mediante un vio-
lento schiaffo al volto consu-
mata nei confronti della tito-
lare di una farmacia sita in
zona Casal Bruciato. La con-
dotta degli indagati denota
particolare efferatezza e
audacia, poiché, nell’ambito
di un episodio in particolare,
uno di essi non esitava,
lungo la pubblica via, all’al-
tezza di un semaforo, ad
avvicinare un automobilista
e ad intimargli di esibire i
documenti, qualificandosi
come “poliziotto antidroga”.
Approfittando della buona
fede del mal capitato, il finto
poliziotto, insieme al com-
plice, si è introdotto nell’au-
tovettura per sottrarre, riu-
scendoci, il portafogli ed
oggetti personali preziosi,
non esitando ad utilizzare la
violenza per raggiungere
l’obiettivo, colpendolo vio-
lentemente al volto.

Era travestito da capannone
adibito ad attività artigianale
per la lavorazione del vetro,
ma, in realtà, era diventato un
vero e proprio laboratorio di
riciclaggio destinato a ripulire
le auto rubate. Gli imprenditori
dell’attività artigianale abusiva,
un italiano di 56 anni ed un
ucraino di 45, sono stati arresta-
ti dagli Agenti del VII Distretto
San Giovanni. A dare il via alle
indagini della Polizia di Stato
sono state alcune segnalazioni
circa un andirivieni sospetto di
autovetture, che, attraverso una
rampa, entravano ed uscivano
da un garage sotterraneo in
prossimità della vetreria. A ciò,
si sono uniti gli strani rumori
provenienti dal sotterraneo a
tutte le ore del giorno e della
notte. Quando gli agenti hanno
fatto irruzione nell’officina, la
scena che si sono trovati davanti
agli occhi non ha lasciato più
dubbi. Davanti a loro, i due
“artigiani” armeggiavano con
un’apparecchiatura laser mentre
erano intenti ad alterare il telaio
di un’utilitaria imprimendo sul

ferro una combinazione alfanu-
merica contraffatta. Intorno a
loro, c’era un vero laboratorio
“del mestiere” tra lastre di
metallo con su incise delle tar-
ghe di prova, decine di cifre
combinate italiane ed estere da
applicare per rimettere in circolo
le autovetture rubate, oltre a
gruppi ottici di autovetture,
specchietti retrovisori, volanti ed
altri accessori automobilistici. I
successivi riscontri hanno poi
consentito di cristallizzare il
quadro investigativo: sia l’auto-
vettura in fase di “preparazio-
ne”, che un furgone Ducato, tro-
vato all’interno del box, già
pronto “chiavi in mano” con
tanto di targa francese contraf-
fatta, sono risultati provento di
furto. La perquisizione si è poi
estesa anche all’abitazione del
cinquantaseienne italiano, sita al
primo piano dello stabile. Al
suo interno, sono stati ritrovati
altri attrezzi del mestiere, insie-
me ad accessori e pezzi di car-
rozzeria. Tutto il materiale rin-
venuto e l’officina artigianale
all’interno della quale era custo-
dito è stato sequestrato dalla
polizia. I due complici, invece,
sono finiti in manette, grave-
mente indiziati del reato di rici-
claggio in concorso. Fermo
restando che l’arresto è stato
convalidato dall’autorità giudi-
ziaria competente, si precisa che
le evidenze investigative sopra
descritte attengono alla fase
delle indagini preliminari e che,
pertanto, gli indagati devono
ritenersi presunti innocenti fino
ad accertamento definitivo con
sentenza di condanna.
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“Solidarietà a Luca Blasi, asses-
sore del III Municipio di Roma
rimasto ferito durante gli scon-
tri in piazza Barberini nel corso
del sit-in contro il Decreto
Sicurezza. Grave il fatto che
Blasi è stato colpito mentre cer-
cava di placare gli animi. Un
brutto episodio che non può
passare sotto silenzio in una
democrazia che si fonda sul
diritto alla libera espressione. Il
clima repressivo che si sta con-
solidando attorno a chi dissente
dalle scelte del Governo, a par-
tire da provvedimenti come il

Dl Sicurezza, è inaccettabile.
Chiediamo che siano garantiti i
diritti fondamentali di tutte e
tutti, a cominciare da chi scende
in piazza in modo per difendere
la libertà, i diritti civili e la
dignità delle persone. Il decre-
to-legge Sicurezza non risponde
alle vere esigenze del Paese e
alimenta esclusione, discrimi-
nazione e repressione: un passo
indietro per la nostra democra-
zia”. Così in una nota il capo-
gruppo di Sinistra Civica
Ecologista e presidente della
Commissione Vigilanza sul

pluralismo dell’informazione
della Regione Lazio, Claudio
Marotta. “Roma Futura espri-
me la sua solidarietà all’assesso-
re alla Cultura del Municipio III
Luca Blasi, ferito ieri a colpi di
manganello durante la manife-
stazione contro il DL Sicurezza,
mentre esercitava il diritto fon-
damentale a manifestare.
Episodi di questo tipo lasciano
sgomenti per chi crede profon-
damente nel confronto e nei
valori democratici che includo-
no, tra gli altri, il diritto a espri-
mere il proprio dissenso come

avviene anche con un corteo
pubblico. Roma Futura vive
quanto accaduto all’assessore
Blasi e a tutti i manifestanti
come un vulnus alla libertà di
ogni cittadino, considerata
anche la reazione violenta e
inaccettabile operata contro chi
partecipava alla protesta. Il 31
maggio saremo a Piazza
Vittorio per riaffermare il valore
dei diritti, della giustizia sociale
e democrazia” dichiarano i
Consiglieri capitolini di Roma
Futura Giovanni Caudo e
Tiziana Biolghini.

Dl Sicurezza, solidarietà a Blasi
Marotta (sce): “brutto episodio che non può passare inosservato”
Roma Futura: “Reazione violenta inaccettabile contro i manifestanti”

Durante un’operazione di
controllo del territorio, gli
agenti dell’Unità SPE
(Sicurezza Pubblica
Emergenziale) della Polizia
Locale di Roma Capitale
hanno intercettato un furgone
fermo in una piazzola nei
pressi di via Longoni, in zona
Collatina, già nota per episodi
di abbandono di rifiuti. Alla
vista della pattuglia, i due
occupanti del mezzo hanno
tentato di allontanarsi rapida-
mente, ma sono stati pronta-
mente bloccati dagli agenti.

Dopo le verifiche di rito, è
emerso che all’interno dell’au-
tocarro era trasportato un
ingente quantitativo di rifiuti,
tra cui pneumatici, materiali
legnosi, metallici e plastici, per
un totale di circa sei metri
cubi. Data la natura dei mate-
riali trasportati, alcuni dei
quali classificati come speciali
e pericolosi, i due uomini - un
23enne di nazionalità turca e
un 44enne romeno - sono stati
denunciati all’autorità giudi-
ziaria per trasporto illecito di
rifiuti.

Trasporto illecito
di rifiuti,  fermati e
denunciati due uomini



Riunita la Commissione Speciale PNRR
Pnrr - Caudo (RF): “Municipio XV, lavori in corso per Casa Giada 
e per il Polo Civico di Cesano attesa della valutazione del progetto”
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La Commissione Speciale
PNRR si è riunita con il
seguente ordine del giorno: 1)
PNRR, Piani Integrati, M5C2
Investimento 1.1.2:
Autonomia anziani non auto-
sufficienti. Aggiornamenti e
stato di attuazione intervento
“Ristrutturi-amo Casa Giada”
Municipio XV; 2) PNRR, Piani
Integrati, M5C2 Investimento
2.2: Nuovi Poli Civici
Culturali e di Innovazione.
Aggiornamenti e stato di
attuazione intervento
“Castello di Cesano”
Municipio XV. Presenti, oltre
ai membri della Commissione,
il Presidente Municipio XV
Daniele Torquati, il Presidente
Commissione Speciale
Progetti PNRR e Giubileo 2025
Claudio Marinali del
Municipio XV, il rappresen-
tante di “Asilo Savoia”
Daniele Chirico, tecnici e fun-
zionari dei Dipartimenti
Cultura e Politiche Sociali di

Roma Capitale. L’odierna
Commissione si è tenuta per
esaminare lo stato di avanza-
mento degli interventi
“Castello di Cesano”, che pre-
vede la realizzazione di un
nuovo Polo Civico e biblioteca
nel Castello di Cesano, e
“Ristrutturi-amo Casa Giada”,
per la ristrutturazione dell’im-
mobile sito in Via Rocco
Santoliquido 88 bis destinato
al co-housing di anziani non
autosufficienti, così come
richiesto dal Presidente del
Municipio XVDaniele
Torquati e dal Presidente della
Commissione Speciale
Progetti PNRR e Giubileo 2025
Municipio XV Claudio
Marinali. Per quanto riguarda
lo stato di avanzamento dei
lavori che riguardano “Casa
Giada” (Investimento PNRR €
858.538 - Struttura di riferi-
mento Dipartimento Politiche
Sociali - Lavori aggiudicati il 5
agosto 2024) è prevista la chiu-

sura dei cantieri entro agosto
2025 con il collaudo previsto a
marzo 2026. Si tratta di un
intervento che prevede la rea-
lizzazione di un nuovo cohou-
sing al piano primo della
palazzina C di Via Rocco
Santoliquido, dove già sono
attivi un altro cohousing e una
comunità alloggio. I posti che
verranno realizzati saranno
per 5/6 persone, che si
aggiungeranno a quelli esi-
stenti per un numero comples-
sivo di 30 persone ospitate
nello stesso edificio. Il coinvol-
gimento degli anziani non
autosufficienti che rientrano
nel progetto è complessiva-
mente 100, per questo assume
rilievo la comunicazione dei
tecnici responsabili della colla-
borazione avviata con
Farmacap per il servizio di
teleassistenza e la fornitura di
100 braccialetti smart che
monitorano da remoto le con-
dizioni di salute della persona

che lo indossa. Per quanto
riguarda l’intervento “Castello
di Cesano” (Piazza Caraffa 13
- Investimento PNRR di €
1.450.000 - Dipartimento di
riferimento Cultura - Città
Metropolitana cura la realizza-
zione dei lavori) l’Azienda
Pubblica di Servizi alla
Persona “Asilo Savoia” - pro-
prietaria dell’area - ha parteci-
pato alla predisposizione del
progetto, relativo ai lavori di
restauro, risanamento conser-
vativo e adeguamento impian-
tistico del nuovo Polo Civico
polifunzionale e ne curerà le
attività a valenza educativa, di
inclusione sociale e aggrega-
zione giovanile, mentre
l’Istituzione Biblioteche curerà
l’erogazione dei servizi biblio-
tecari di prestito, di promozio-
ne della lettura per adulti,
bambini e ragazzi. Dalla
discussione sono emerse alcu-
ne criticità sulla tempistica dei
lavori e sulla chiusura dei can-

tieri. La fase attuale riguarda
la verifica del progetto esecuti-
vo. “Come Commissione acco-
gliamo la sollecitazione del
presidente del XV Municipio
Daniele Torquati per una velo-
cizzazione dei lavori e per un
maggiore coinvolgimento del
Municipio XV come ente che
gestisce il territorio diretta-
mente, anche per dare sicurez-
za all’ASP “Asilo Savoia” sulla
programmazione delle sue
attività all’interno della strut-
tura. A questo fine abbiamo

accolto la proposta della consi-
gliera Erica Battaglia di convo-
care una Commissione con-
giunta PNRR - Cultura su tutti
i Poli Civici, così come quella
della vicepresidente Cristina
Michetelli di un confronto con
Città Metropolitana, affinché
si superino al più presto le
eventuali problematiche insor-
te per un rispetto del crono-
programma” dichiara il
Presidente della commissione
Speciale PNRR Giovanni
Caudo.

Appalti Lavori Pubblici,
in arrivo la relazione
commissione tecnica

Lazio: Regione, 2,9 mln 
per asse viario area 
industriale di Anagni

“Roma Capitale è totalmente al
fianco della magistratura, che
ringraziamo, per questa inchie-
sta nel contrasto ai fenomeni di
malaffare negli appalti pubblici.
Roma Capitale si è messa fin da
subito a disposizione degli
inquirenti dando il massimo
contributo possibile alle indagi-
ni. Su impulso del Sindaco
Gualtieri, appena appresa la
notizia dell’inchiesta è stata
anche istituita una
Commissione tecnica che nel
corso degli ultimi mesi ha lavo-
rato per fare luce sulla qualità
degli interventi eseguiti dalle
ditte oggetto dell’inchiesta: la
Commissione ha concluso i
lavori e il prossimo venerdì ci
verrà consegnata la relazione
tecnica, comprensiva dei test di

laboratorio, della quale rendere-
mo pubblici i risultati, nell’ottica
della massima trasparenza”. Lo
comunica in una nota
l’Assessore ai Lavori Pubblici di
Roma Capitale Ornella
Segnalini commentando gli svi-
luppi odierni dell’inchiesta sui
lavori di alcune strade di Roma.

Astral: “Piena 
collaborazione 
con le autorità”

“In merito alle notizie riguar-
danti le indagini della Guardia
di Finanza, relative agli appalti
per la manutenzione stradale,
Astral ha garantito sin da subito
piena collaborazione alla magi-
stratura inquirente. L’azienda
ha già fornito i risultati dell’au-
dit interno, mettendosi a dispo-
sizione delle autorità competen-
ti”. Lo conferma la stessa Astral
in una nota ufficiale. “Si ribadi-
sce che Astral è parte lesa in
questa indagine, che sembrereb-
be coinvolgere un solo cantiere
di sua responsabilità, ed è pron-
ta a costituirsi parte civile per
tutelare la propria immagine
nelle sedi preposte”.

La Giunta regionale del Lazio,
su proposta dell’assessore ai
Lavori pubblici, alle Politiche
di Ricostruzione, alla Viabilità
e alle Infrastrutture, Manuela
Rinaldi, di concerto con la
vicepresidente e assessore allo
Sviluppo economico, al
Commercio, all’Artigianato,
all’Industria e
all’Internazionalizzazione,
Roberta Angelilli, ha approva-
to lo schema di accordo tra Regione Lazio, Astral e
Comune di Anagni per il completamento dell’asse
viario in località Selciatella. L’importo complessivo
dell’accordo per la realizzazione dell’opera è di oltre
2,9 milioni di euro. L’intervento prevede la progetta-
zione, la gestione della conferenza dei servizi, l’affi-
damento e l’esecuzione dell’intervento per un’area
strategica all’interno della Zona industriale nel
Comune di Anagni. “La Regione Lazio conferma il
suo impegno nel ricoprire un ruolo strategico per lo

sviluppo del territorio.
L’accordo per completare l’asse
viario nella zona industriale di
Anagni dimostra la capacità
politica della Giunta Rocca nel
garantire crescita e competitivi-
tà, rendendo il Lazio un polo di
eccellenza per le nuove tecnolo-
gie. La nostra missione è quella
di rafforzare questa posizione a
livello internazionale per attrar-
re investimenti futuri”, ha spie-

gato la vicepresidente della Regione Lazio, Roberta
Angelilli. “L’accordo tra la Regione Lazio, Astral e il
Comune di Anagni, ci permette di completare un
asse viario strategico nella zona industriale del
Frusinate. Un impegno che la nostra amministrazio-
ne ha assunto con senso di responsabilità per dare
risposte concrete al territorio e alle aziende che inve-
stono nella nostra regione, contribuendo allo svilup-
po e all’attrattività del Lazio”, ha dichiarato l’assesso-
re Manuela Rinaldi.

“Ristabiliamo un principio di legalità
e di correttezza delle procedure perché
le regole valgono per tutti e perché i
nostri impianti sportivi non possono
rimanere nell’incertezza. L’Asp Asilo
Savoia, che porta avanti da anni e con
successo una preziosa idea di sport e
di legalità, ci aiuterà a garantire la
continuità del servizio mentre un
percorso pubblico e trasparente indi-
viduerà il nuovo concessionario.
Ringrazio l’Assessore Onorato con
cui dal primo giorno stiamo portando
avanti questa battaglia di giustizia e
legalità”. Così il sindaco di Roma
Roberto Gualtieri commenta la ripre-
sa di possesso dell’impianto ippico
comunale ‘Villa Glori’, in viale
Maresciallo Pilsudsky.
L’operazione, avvenuta questa mat-

tina con il coordinamento del diparti-
mento Sport con il II gruppo della
Polizia locale di Roma Capitale, ha
portato alla rimozione del concessio-
nario Ssd Lazio Equitazione, moroso
per una cifra complessiva di oltre 1.2
milioni di euro dovuti per la regola-
rizzazione approvata nel 2006 del-
l’occupazione senza titolo negli anni
precedenti e dei successivi canoni mai

pagati. Pur avendone avuto la possi-
bilità, la vecchia società, infatti, non
si è mai messa in regola. Restando in
sella tutti questi anni solo in ragione
di ricorsi e controricorsi giudiziari
contro Roma Capitale. Ricorsi che ha
sempre perso: gli ultimi in Consiglio
di Stato lo scorso luglio e in Corte di
Appello a dicembre 2024. “Abbiamo
ripristinato ancora una volta la lega-

lità - ha dichiarato l’assessore ai
Grandi Eventi, Sport, Turismo e
Moda di Roma Capitale Alessandro
Onorato - e affidato la gestione tem-
poranea dell’impianto ad ‘Asilo
Savoia’ che ringrazio per la serietà e
professionalità dimostrata.
Garantiremo continuità alle attività
sportive e sociali di inclusione che si
svolgono nell’impianto grazie anche

al grande impegno dell’associazione
‘Emozione Non Ha Voce’. Una real-
tà preziosa che supporteremo.
Nell’ambito dell’accordo quadro tra
istituzioni, l’Asp Asilo Savoia gestirà
la struttura per tutto il periodo neces-
sario alla conclusione delle procedure
pubbliche per individuare il nuovo
concessionario. Come sta avvenendo
nell’impianto di via Aspertini, a

Torre Spaccata, che Roma Capitale
ha ripreso a inizio marzo. La nostra
battaglia sull’impiantistica comunale
non si ferma, ma prosegue spedita per
riprendere tutti i circoli comunali
morosi. Abbiamo già calendarizzato
altre operazioni per le prossime setti-
mane, dopo essere tornati in possesso
di strutture come il Galoppatoio di
Villa Borghese, decaduto dal 2017;
l’ex Orange Futbolclub, decaduto dal
2013; e il centro sportivo di via
Aspertini a Torre Angela, dove la
concessione era decaduta addirittura
dal 2014. Solo in questi casi, insieme
a Villa Glori, la morosità per mutui e
canoni non pagati era di oltre 10
milioni di euro. Un danno enorme
per le casse dei cittadini che non pos-
siamo tollerare”

Riconsegna dell’impianto ippico di Villa Glori
Gualtieri: “Ripristinata la legalità e correttezza”

L’assessore Onorato: “Garantiremo continuità alle attività sportive 
e sociali di inclusione, la nostra battaglia sugli impianti non si ferma”



“Accolgo con molta soddisfa-
zione l’importante sentenza
della Corte Costituzionale che
dichiara legittimo il riconosci-
mento alla nascita di bambini
e bambine nate in Italia con
due mamme a fronte di PMA

fatta all’estero. Una sentenza
che conferma la necessità di
garantire pari diritti a tutti i
minori del nostro Paese. In
mancanza di una legge da
parte del Parlamento, come
Roma Capitale abbiamo fin
qui operato sulla base delle
sentenze che ci davano la pos-
sibilità di trascrivere i certifi-
cati di nascita esteri con due
mamme. Ho già infatti tra-
scritto i certificati esteri di 11
bambine e bambini, nati
all’estero, garantendo loro
piena cittadinanza. Il pronun-
ciamento di oggi ci consegna
un altro importante strumento
che ci consentirà di fare un
ulteriore passo avanti verso il
riconoscimento di pari diritti
per la tutela e il benessere
delle bambine e dei bambini
con due mamme della nostra
città”. Così in una nota il
Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri.

Roma Futura: “Ora 

tocca al Parlamento”
“Roma Futura esprime la sua
grande soddisfazione per l’im-
portante sentenza della Corte
Costituzionale sul legittimo
riconoscimento alla nascita di
bambini e bambine nate in
Italia con due mamme con
Procreazione Medica Assistita
fatta all’estero. In questo
modo la Consulta restituisce
dignità e pari diritti a tutti i
minori nel nostro Paese. Ora
tocca al Parlamento scrivere
un’altra pagina storica. Serve
al più presto una legge ade-
guata che riconosca i diritti di
queste/i bambine/i, affinché
il loro benessere venga tutela-
to. E a Roma noi vogliamo che
lo sia, come dimostra fin qui
fatto da Roma Capitale che ha
garantito loro piena cittadi-
nanza, trascrivendo i certifica-
ti di nascita esteri con due
mamme” dichiarano i
Consiglieri capitolini di Roma
Futura Giovanni Caudo e
Tiziana Biolghini.

“Paura e stupore stamattina tra
i bambini bloccati al cancello
dell’asilo di via Emilio Macro,
plesso dell’ Ic Montinaro, men-
tre le maestre attendevano l’ar-
rivo della polizia. Genitori pre-
occupati, spavento e timore
generale, aggravati dal fatto che
è la terza volta che malviventi si
introducono nella struttura del
Municipio VII nell’arco di quin-
dici giorni. Furti, devastazioni e
danni ancora una volta, senza
che l’amministrazione capitoli-
na muova un dito a salvaguar-
dia della sicurezza, e nemmeno
quella dei bambini e davanti
alle scuole”. Lo dichiarano in
una nota congiunta i consiglieri
della Lega capitolina Fabrizio
Santori e Maurizio Politi, cui si
sono rivolti i genitori esprimen-
do forte disagio e preoccupazio-
ne. “Il Campidoglio sembra
risvegliarsi solo per promuove-
re scelte calate dall’alto, come
nel caso della strada scolastica
di via Rugantino, che ospita
altri spazi dell’ Ic Montinaro,

una scelta che i residenti chie-
dono con forza di rimodulare.
Ignorare le priorità di un terri-
torio, dimenticarne le fonda-
mentali problematiche per
applicare forzatamente e senza
confronto le proprie idee signi-

fica solo danneggiarlo.
Chiediamo più telecamere di
sorveglianza e di attivare un
servizio di controllo anche con
la collaborazione della Polizia
Locale”, concludono Santori e
Politi.

Gualtieri: “Soddisfazione 
per la sentenza della consulta
sui figli di due mamme”

Laila Perciballi: “Tracciato un bilancio ricco di progetti e di collaborazioni” 
Roma Capitale, relazione del Garante
Un anno di impegno per gli anziani

La denuncia dei consiglieri della Lega Santori e Politi: “Aumentare i controlli”

Ladri nell’asilo di via Macro
È la terza volta in 15 giorni

Un bilancio estremamente positivo per le
attività del Garante dei Diritti delle
Persone Anziane di Roma Capitale. Nella
giornata di ieri, nell’Aula Giulio Cesare,
la Garante Laila Perciballi ha illustrato la
relazione annuale, alla presenza del
Sindaco Roberto Gualtieri, dell’Assessora
alle Politiche Sociali Barbara Funari e
della Presidente dell’Assemblea
Capitolina Svetlana Celli, evidenziando le
numerose iniziative portate avanti per il
benessere, l’inclusione e la tutela degli
anziani della città. “Valorizzare gli anzia-
ni come risorsa, promuovendo una città
che li renda visibili, attivi e partecipi della
vita economica e sociale dei quartieri,
portatori di gentilezza e saggezza”, ha
affermato Perciballi, ribadendo il suo
impegno nel combattere isolamento e
solitudine, “vere piaghe della nostra
società”. Uno dei pilastri fondamentali di
questo impegno è stato il Tavolo della
Salute, che ha coinvolto ben 31 professio-
ni sanitarie tra medici, fisioterapisti, infer-
mieri, logopedisti, podologi e tecnici di
radiologia per favorire la cultura della
prevenzione e incentivare la domiciliarità
delle cure. L’iniziativa si è tradotta in
numerosi convegni, partecipazione a
eventi di prevenzione e sviluppo di pro-
getti specifici per l’assistenza domiciliare.
A rafforzare l’attenzione sulla salute car-
diaca, la campagna “Valorizza il tuo
cuore”, tra il 2024 e il 2025, che ha offerto
prevenzione e monitoraggio gratuito agli
over 65, con incontri informativi e auscul-
tazioni in varie sedi. Anche la “Giornata
Internazionale della Podoiatria”, svoltasi
l’8 ottobre 2024, ha promosso la salute dei

piedi degli anziani in maniera innovativa,
con una visita artistica ai Musei Capitolini
e grazie alla partecipazione al Gruppo di
Lavoro ASL Roma 1 per le Case di
Comunità che ha garantito la piena inte-
grazione delle esigenze degli anziani
nella progettazione dei servizi sociosani-
tari. Di significativa rilevanza è stato
anche il coinvolgimento da parte di
Anaste e Uneba in eventi di formazione e
visite agli anziani. “Se è vero che ci sono
strutture ove gli anziani vengono maltrat-
tati, e che fanno giustamente scalpore
mediatico, è importante riconoscere l’esi-
stenza di RSA e case di riposo validissi-
me, dove gli ospiti sono contenti e vivono
sereni, coccolati dalla competente e amo-
revole cura del personale sanitario”, ha
dichiarato Perciballi. Tra le iniziative per
l’inclusione sociale, il Cohousing si è con-
fermato una strategia fondamentale per
promuovere l’autonomia e il senso di
comunità, con il progetto “Insieme siamo
migliori” dell’Università di Tor Vergata,
che ha favorito la coabitazione intergene-
razionale, combattendo la solitudine
degli anziani e offrendo alloggi agli stu-
denti tramite un sistema di matching e
monitoraggio continuo. Per superare il
divario digitale, i Corsi di
Alfabetizzazione Digitale, attivati in
numerose sedi, tra le quali Angelo Emo,
Colli Aniene, Centocelle, Pertini, San
Giuseppe da Copertino, Pisana, Marino,
Bel Respiro di Villa Pamphili, hanno for-
nito agli anziani strumenti essenziali per
l’accesso a servizi fondamentali come la
sanità digitale, il cassetto fiscale e il conto
corrente. Il Concorso di Poesie “Eco dei

Ricordi”, giunto alla sua seconda edizio-
ne, ha dato voce alle emozioni e alla crea-
tività degli ospiti delle RSA. Lo sport e la
cultura hanno avuto un ruolo centrale nel
promuovere il benessere psicofisico degli
anziani. La collaborazione con Skymano,
avviata durante la manifestazione il
Villaggio per la Terra, ha promosso uno
sport inclusivo per gli over 65, coinvol-
gendoli in numerose attività sociali e
sportive. L’impegno per la salute planeta-
ria si è concretizzato nella Marcia per la
Terra e per la salute planetaria, un grande
raduno al Pincio che ha visto la partecipa-
zione di professionisti sanitari, municipi,
Case Sociali e atleti Skymano. Sul fronte
della tutela e della formazione, un’inizia-
tiva chiave è stata il lancio del primo
Master in Bioetica Geriatrica alla LUMSA,
presentato in Senato a gennaio 2024, pen-
sato per sviluppare competenze speciali-

stiche e sensibilità etica nell’assistenza
agli anziani. Per il 2026, il Garante punta
a realizzare uno “Sportello di Protezione
Legale per gli Anziani”, che offrirà sup-
porto su diverse problematiche quotidia-
ne, dalle amministrazioni di sostegno alle
cadute, dai furti alle truffe, fino ai diritti
dei viaggiatori. In questa direzione si
auspica il miglioramento del “Modello
Emilia-Romagna”, con la creazione di un
registro che consenta agli anziani di sce-
gliere anticipatamente il proprio ammini-
stratore di sostegno e registrare il loro
progetto di vita. La lotta alle vulnerabilità
è stata al centro dell’agenda del Garante,
con iniziative mirate alla prevenzione
della violenza di genere, realizzate in col-
laborazione con Obiettivo Fucsia Aps,
attraverso spettacoli seguiti da dibattiti. Il
Contrasto alle Frodi, con il supporto della
Fondazione Sordi e delle Autorità di

Pubblica Sicurezza, ha visto giornate edu-
cative per sensibilizzare gli anziani sui
rischi legati alle truffe. Particolare atten-
zione è stata rivolta al sostegno delle per-
sone affette da Alzheimer, con eventi
dedicati e la proiezione del film “La
Memoria delle Emozioni”, mentre la pre-
venzione dell’ictus è stata incentivata tra-
mite la campagna didattica A.L.I.Ce.
Infine, il progetto “Affidati a Fido” ha
creato momenti di incontro tra cani e
ospiti delle RSA, offrendo affetto e com-
pagnia. Questi risultati sono stati rag-
giunti grazie a una vasta rete di collabora-
zioni, che ha coinvolto istituzioni sanita-
rie, università e associazioni tra cui ASL
Roma 1 e 2, LUMSA, La Sapienza,
Università Tor Vergata, Rotary Club
Roma Leonardo da Vinci, Fondazione
Longevitas, Fondazione Sordi, il
Movimento Consumatori, SIMEDET,
ASSD, ANASTE, Uneba, Villaggio per la
Terra, Cuore Nostro, Società Italiana di
Cardiologia Geriatrica, Associazione
Alzheimer Uniti Roma, A.L.I.Ce, ASL
Roma 1, ASL Roma 2, Obiettivo Fucsia
Aps, Community delle donne protagoni-
ste in sanità, Autorità di Pubblica
Sicurezza e numerosi altri protagonisti
attivi nella tutela e valorizzazione degli
anziani. Il Garante dei Diritti delle
Persone Anziane di Roma Capitale prose-
gue con determinazione il proprio percor-
so, forte dei successi ottenuti e pronto ad
affrontare nuove sfide per garantire una
sempre maggiore qualità della vita agli
anziani della Capitale, combattendo isola-
mento e solitudine.

Credits: Roma Capitale Sito Istituzionale
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Durante l’evento di Terre des
Hommes “Stand Up for Girls” a
Roma, la coreografa Maria Grazia
Angeletti ha ricordato le sue ex allie-
ve vittime di femminicidio. Desirée
Mariottini, che nel 2018 a 16 anni fu
violentata mentre era sotto effetto di
droghe e lasciata morire in uno stabi-
le occupato a San Lorenzo, Roma.
Nello stesso anno, a Cisterna di
Latina, Alessia e Martina Capasso, 13
e 7 anni, furono uccise a colpi di
pistola dal padre. Nel 2024, Nicoletta
Zomparelli e Renée Amato, madre e
sorella di una ragazza che stava

lasciando il compagno, furono uccise
in casa a Cisterna dal maresciallo
della Guardia di Finanza Christian
Sodano. “Alessia, Martina, Renée e
Desirée erano mie allieve, le ho viste
crescere, sognare, danzare. E adesso
sono qui a parlare di loro al passato.
La violenza non è solo un pugno, è
uno sguardo che spoglia, è una paro-
la che ferisce, è una porta chiusa a
chiave, è un amore malato che con-
trolla, umilia e isola, è un telefono che
vibra di insulti, un no che non viene
ascoltato. È uno stupro, un femmini-
cidio, un padre che uccide le figlie, è

un fidanzato che si crede padrone, è
una società che spesso guarda altro-
ve. Eppure queste ragazze, le mie
ragazze volevano solo vivere, sogna-
re, ballare, esistere… Vi prometto che
danzerò per voi, farò danza per voi e
urlerò il vostro nome finché il mondo
non mi ascolti. Perché ogni bambina,
ogni ragazza ha diritto a un futuro e
non a una lapide”, ha detto commos-
sa Maria Grazia Angeletti. Dopo tre
edizioni di successo a Milano, Terre
des Hommes ha presentato a Roma
“Stand Up for Girls!”, l’evento che
invita a ripartire dai diritti delle bam-

bine e delle ragazze per costruire una
società più equa e consapevole.
L’evento si è tenuto presso il Teatro
Nazionale, in Via del Viminale 51.
Organizzato nell’ambito della campa-
gna indifesa di Terre des Hommes,
“Stand Up for Girls!” è stato un
momento speciale in cui riflettere e
trovare ispirazione, attraverso gli
short talk curati da speaker prove-
nienti dal mondo dello spettacolo,
della cultura e dello sport, allo scopo
di offrire nuovi spunti sulle questioni
di genere.
Paolo Ferrara, Direttore Generale

Terre des Hommes ha così commen-
tato il senso di quest’ultima edizione:
“Mi porto a casa il coraggio… la bel-
lezza… la capacità di mettersi in
gioco senza remore, senza inibizioni.
Mi porto a casa una serie di parole
meravigliose… Verità, gratitudine,
coraggio, bellezza. Sono parole che
ognuno di noi dovrebbe portarsi die-
tro, e che raccontano la nostra possi-
bilità, la nostra potenzialità di costrui-
re un mondo davvero equo e parita-
rio, dove tutti insieme, uomini e
donne, possiamo davvero giocare alla
pari”.

“Andare verso, 
Andare oltre”: 
giornata sui diritti delle 
persone con disabilità

Da Chiara Ferragni a Miss Italia e Monica Setta,
tante le testimonianze a sostegno dell’iniziativa dell’associazione
Violenza sulle donne: al via il progetto
del Codacons di supporto alle vittime

E’ stato presentato questa mattina in Campidoglio “WeMums -
Festival della maternità sostenibile” che si terrà dal 6 all’8 giugno
negli spazi della Città dell’Altra Economia. Sono previsti tre giorni di
incontri, laboratori, visite gratuite e momenti di confronto dedicati
alla genitorialità consapevole e cultura della cura. L’iniziativa gode
del patrocinio di Roma Capitale. “Siamo orgogliosi di sostenere un
progetto che mette al centro la donna, il suo benessere e la sua iden-
tità. La maternità è un’esperienza straordinaria ma spesso comples-
sa, e iniziative come questa servono a offrire ascolto, accoglienza e
sostegno. È fondamentale parlare di salute mentale, cura personale e
benessere fisico non come un lusso, ma come un diritto. WeMums è
il frutto di una preziosa collaborazione tra istituzioni, professionisti e
cittadinanza, un esempio virtuoso di cultura della cura e del rispetto.
Come Assemblea Capitolina abbiamo lavorato per creare reti di sup-
porto e luoghi di comunità, anche attraverso atti concreti. Ricordo, ad
esempio, l’istituzione di punti allattamento e fasciatoi per gli uffici
pubblici, le iniziative sull’allattamento in Aula Giulio Cesare e la pos-
sibilità per consiglieri e consigliere neogenitori di partecipare alle

sedute da remoto”, dichiara la presidente dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli. “Abbiamo scelto di aprire uno degli spazi più presti-
giosi del patrimonio di Roma Capitale a un’iniziativa molto signifi-
cativa, alla quale abbiamo dato con convinzione il patrocinio
dell’Assessorato, perché il patrimonio pubblico non può essere usato
solo per i grandi eventi: deve servire anche alla quotidianità, alla nor-
malità della vita. Progetti come WeMums offrono una nuova narra-
zione della maternità, che va ripensata con luoghi, abitudini e stru-
menti adatti ai cambiamenti della società contemporanea. Come
Assessorato vogliamo affiancare questo percorso, perché il nostro
compito è proprio quello di camminare insieme a chi costruisce futu-
ro, anche nei modi più semplici e concreti. È una sfida che riguarda
tutta la città: se Roma vuole essere davvero attrattiva, deve diventa-
re un posto in cui i giovani e le nuove famiglie sentano di poter resta-
re, crescere, costruirsi una vita, e anche mettere al mondo un figlio.
Perché una città viva davvero, deve saper ascoltare e accompagnare
i cambiamenti che la attraversano”, afferma l’assessore al Patrimonio
e alle Politiche abitative di Roma Capitale, Tobia Zevi.

Celli-Zevi: orgogliosi di sostenere WeMums,
festival dedicato alla maternità sostenibile

È stato presentato oggi
all’Auditorium di Roma, in un
evento non aperto al pubblico
ma trasmesso in diretta
Facebook, il progetto “Oltre il
silenzio” realizzato dal
Codacons con il sostegno di
Intesa Sanpaolo, Acqua
Rocchetta e IGT e dedicato alla
lotta alla violenza sulle donne,
allo stalking e all’omotransfo-
bia. A supportare oggi l’iniziati-
va del Codacons tante persona-
lità del mondo dello spettacolo
ed esperti del settore. Chiara
Ferragni, nel suo intervento dal
palco dell’Auditorium, ha sot-
tolineato come oltre a quella
fisica esistano tante altre forme
di violenza, come quella psico-
logica o verbale, e l’esigenza di
parlare ai giovani per spiegare
quali siano i comportamenti
scorretti e i campanelli d’allar-
me cui prestare attenzione. La
Ferragni, da anni impegnata in
prima persona sul tema, ha
inoltre evidenziato come trop-
po spesso in Italia le donne vit-
time di violenza siano colpevo-
lizzate o non vengano credute
subito quando denunciano
abusi o maltrattamenti. A por-
tare il proprio contributo a sup-
porto dell’iniziativa Codacons e
contro la violenza sulle donne
anche Miss Italia 2024, Ofelia
Passaponti, la giornalista Rai
Monica Setta, il conduttore tv
Gianni Ippoliti, ma anche
esperti in campo medico, come
il neuroscienziato Giovanni
Serpelloni e lo psichiatra
Edoardo Favaretti, esperto
delle dinamiche che caratteriz-
zano gli episodi di violenza e
stalking. Il Progetto “Oltre il
silenzio”, illustrato oggi dai
presidenti dell’associazione,
Carlo Rienzi e Marco
Ramadori, entrerà nella fase
operativa dal prossimo 1°
luglio, quando partiranno su
tutto il territorio nazionale:

sportelli che offriranno consu-
lenza legale e psicologica gra-
tuita alle vittime di violenza di
genere e stalking; una campa-
gna informativa di prevenzio-
ne; percorsi di educazione
finanziaria per la promozione
dell’indipendenza economica e
dell’autonomia in collaborazio-
ne con il Museo del Risparmio
di Intesa Sanpaolo; incontri
presso le scuole con studenti e
insegnanti sulla violenza di
genere e lo stalking, tenuti dai
consulenti Codacons. La pre-

sentazione si è chiusa con una
esibizione canora da parte di
Valeria Altobelli, che ha ripro-

posto in chiave acustica alcuni
brani italiani dedicati alle
donne.

Un’attenzione nei confronti
dei diritti delle persone con
disabilità e sulle difficoltà
ancora attuali nel loro percor-
so verso l’autonomia. Sono
questi i temi che l’ASL
Frosinone vuole affrontare
giovedì 29 maggio dalle ore
8:30 in Sala Teatro presso
l’Ospedale Spaziani con
“Andare verso, Andare oltre”,
giornata organizzata dalla
Struttura Residenziale
Terapeutico Riabilitativa

Estensiva Franco Basaglia
contro lo stigma della disabili-
tà. L’incontro sarà un’occasio-
ne di riflessione e approfondi-
mento attraverso testimonian-
ze ed esperienze degli ospiti
dei servizi della UOC
Residenzialità e Semi-
Residenzialità. Saranno pre-
sentati i progetti della UOC
Residenzialità e Semi-
Residenzialità dell’Azienda
Sanitaria e il libro dal titolo
“Difettosa” scritto dall’autrice
Nagla Augelli. Previsto anche
l’intervento di numerosi rap-
presentanti di Cooperative,
Associazioni e Osservatori
impegnati nel mondo della
disabilità. Elemento centrale,
in linea con il tema dell’even-
to, è l’organizzazione curata
direttamente dagli utenti del
Servizio, a partire dall’idea-
zione e progettazione del
momento per arrivare fino alla
cura grafica della locandina e
alla realizzazione della timeli-
ne degli interventi. La giorna-
ta, aperta alle associazioni, ai
professionisti sanitari, ai rap-
presentanti del mondo del
Terzo Settore e delle
Istituzioni e ai cittadini, è
un’importante occasione di
crescita e sensibilizzazione per
tutto il territorio: l’obiettivo è
rafforzare l’impegno della
comunità a favore delle perso-
ne disabili.
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Femminicidi: il ricordo dell’insegnante di danza
di Desirée Mariottini a “Stand up for Girls!”



“I Delitti della Vergine”, con
questo titolo intrigante
Daniela Alibrandi torna in
libreria nel mese di giugno,
presentando il suo nuovo
MultiDimensionCrime, pub-
blicato da Morellini Editore.
L’autrice ne parlerà in diretta
insieme a Laura Pranzetti
Lombardini nel Salotto dei
libri, giovedì 29 maggio alle
ore 15:20 ai microfoni di Radio
RID, 96.8 Fm. Una diretta da
non perdere perché, oltre ai
brividi che suscita il titolo, per
quel poco che si sa della
trama, suspense e colpi di
scena sono assicurati. Le
ambientazioni a cui ci ha abi-
tuato la scrittrice sono tra le
più misteriose e nascoste della
città eterna e anche in questo
nuovo romanzo la Alibrandi
non si smentisce. Siamo a
Roma, in una tiepida notte pri-
maverile degli anni Ottanta,
nella piazza Trevi deserta.
Improvvisamente l’atmosfera
idilliaca viene scossa da
un’immagine cruda: un corpo
nudo e sinuoso che galleggia a
testa in giù nella vasca della
Fontana di Trevi. Le domande

si accavallano, ma le risposte
si troveranno solo in quelle
pagine che ci faranno vivere
ancora una volta notti insonni.
Del resto la nostra scrittrice sta
facendo conoscere i suoi
MultiDimensionCrime anche
all’estero, dove da dicembre è
disponibile l’edizione inglese

di “Delitti fuori orario”
(Crimes After Hours),
per il quale si è svolto
con grande successo un
tour letterario negli Stati
Uniti, che ha toccato i
punti più strategici degli
States: dalla California
alla Florida, dall’Illinois al

Minnesota, fino agli Stati del
New England. Il 5 maggio
scorso è stata inoltre pubbli-
cata l’edizione inglese di
“Delitti Negati” (Denied
Crimes), dando vita al mag-
gio dei libri che per la
Alibrandi è stato molto
nutrito. Infatti, oltre alla
presenza delle sue opere al
Salone del Libro di Torino,
è notizia di questi giorni la
diffusione globale del suo
“Delitti Sommersi”, a cura
della casa editrice
Morellini Editore, una

delle prime ad aderire alla
piattaforma Global Exchange
di Ingram. Il risultato è che, in
molti importanti Paesi (tra essi
Regno Unito, USA, Germania,
Francia, Nuova Zelanda,
Australia, Canada, Giappone e
Sudafrica), chi desidera il
romanzo in edizione cartacea
potrà ordinarlo nelle librerie
fisiche e averne una copia fre-
sca di stampa in un paio di
giorni. E sarà presto disponibi-
le anche l’edizione in lingua
spagnola del suo romanzo “Il
Bimbo di Rachele” (Universo
Editoriale), vincitore del
Premio Speciale Lara Calisi
Carattere di Donna al concor-
so letterario Città di Ladispoli.
È sicuramente molto interes-
sante il percorso di questa
autrice eclettica che, oltre a
dare vita a uno stile originale
della letteratura giallo/noir,
sta ottenendo sempre maggio-
re attenzione in Italia e
all’estero. Sitoweb
https://danielaalibrandi.com
/ - Presente su Facebook
Daniela Alibrandi Autore,
Linkedin, Twitter, Instagram,
Pinterest

“I Delitti della Vergine” dell’autrice di Cerveteri, Daniela Alibrandi torna in libreria
presentando il suo nuovo MultiDimensionCrime, pubblicato da Morellini Editore

A giugno una nuova trama da brivido

Ha riaperto giovedì 22 mag-
gio, nella sua sede storica,
l’ufficio postale di Cerenova,
in Via Fregene, 100. Sono ter-
minati, infatti, i lavori di
manutenzione straordinaria
finalizzati al miglioramento
dei livelli di accoglienza e di
sicurezza degli ambienti
lavorativi. Nella sede centrale
di Cerenova sono presenti 4

sportelli polifunzionali, a
disposizione dei cittadini
anche la connessione Wi-Fi
gratuita alla quale si accede
automaticamente con un’uni-
ca registrazione, quest’ultima
valida in ogni area dove il
servizio PosteWiFi è disponi-
bile senza bisogno di autenti-
carsi nuovamente.
Nell’ufficio di Via Fregene è

possibile prenotare il proprio
turno allo sportello da remo-
to, anche per il giorno succes-
sivo, tramite smartphone e
tablet con l’app “Ufficio
Postale”, scaricabile gratuita-
mente su GooglePlay e
AppleStore. A disposizione
della clientela anche lo spor-
tello ATM Postamat, accessi-
bile 7 giorni su 7, per il prele-

vamento di denaro contante,
per il pagamento di bollettini
di conto corrente postale e
per tutte le altre operazioni
consentite dalle carte elettro-
niche. La sede di Cerenova
osserva orario di apertura
continuato dal lunedì al
venerdì dalle ore 8:20 alle ore
13.35 e il sabato dalle ore 8.20
alle ore 12.35.

Scuolambiente: concluso il progetto
“Girovagando nel territorio”
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Cerenova, ha riaperto nella sua sede 
storica l’ufficio postale in via Fregene 
WIFI gratuito, possibilità di prenotazione del turno a sportello da remoto, ATM Postamat 
per il prelievo di contanti, pagamento di bollettini e molte altre operazioni in automatico

Un altro progetto di
Scuolambiente si è
concluso con suc-
cesso. Le classi 2C e
3A primaria
dell'I.C. Ilaria Alpi
di Ladispoli che
hanno partecipato a
"Girovagando nel
territorio" con la
guida delle volonta-
rie Leda Bressanello
e Fiammetta Di Giovampaolo hanno effettuato
una passeggiata alla Necropoli di Cerveteri
percorrendo la Via sepolcrale e la Via degli
Inferi. Si è trattato di un percorso storico-natu-
ralistico volto a far conoscere ai ragazzi un'im-

portante pagina di
storia del nostro
territorio in un con-
testo paesaggistico
unico. I ragazzi si
sono dimostrati
interessati e soprat-
tutto stupiti per
quanto l'antico
popolo etrusco ha
realizzato nel corso
dei secoli ed è arri-

vato fino a noi come patrimonio assolutamente
unico e da preservare. Ringraziamo le inse-
gnanti che hanno partecipato al progetto e i
volontari dell'ANPS che hanno consentito di
svolgere la passeggiata in sicurezza. 

Spettro autistico, riaperto il bando
Il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti: “Domande fino al 10 giugno”
Il Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti rende noto che a par-
tire da oggi, lunedì 26 mag-
gio, sono riaperti i termini di
presentazione delle doman-
de per accedere alle misure
di sostegno a favore delle
famiglie con minori nello
spettro autistico fino al dodi-
cesimo anno di età. “Tutte le
famiglie interessate possono
partecipare all’avviso pub-
blico fino a martedì 10 giu-
gno con le consuete modalità
- spiega il Sindaco Elena
Gubetti - sul sito istituziona-
le del Comune di Cerveteri è

disponibile la modulistica
necessaria per presentare
correttamente la domanda.
Come avevamo anticipato, è
stata redatta una nuova
determina dirigenziale che
consente alle famiglie che
non hanno ottenuto il rim-
borso per l’annualità 2024 di
ripresentare la propria
richiesta”. “In fase di presen-
tazione della domanda - pre-
cisa ancora il Sindaco - è
necessario allegare: copia del
documento di identità in
corso di validità del richie-
dente e del minore, copia

della diagnosi di disturbo
nello spettro autistico del
minore, eventuali certifica-
zioni ai sensi della Legge
104/92 o relative ad altre
patologie, un’autocertifica-
zione sui servizi già attivi o
attivabili a favore della per-
sona per la quale si richiede
il contributo, e copia
dell’ISEE in corso di validi-
tà”. La domanda può essere
presentata recandosi
all’Ufficio Protocollo, situato
al Parco della Legnara,
oppure tramite PEC all'indi-
rizzocomunecerveteri@pec.it



S. Marinella: trionfa la food experience 
della “Festa del Riccio e del Mare”
Sapori, mare e cultura - I fornelli si sono accesi per lo show cooking “Il Mare senza spreco 
e senza Riccio”, con Giuseppe Garozzo Zannini Quirini, vincitore del IV Masterchef Italia
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Santa Marinella – Profumo di
mare, sapore di Mediterraneo
e consapevolezza ambientale:
è questo il cuore pulsante
della seconda giornata della
Festa del Riccio e del Mare per
la loro tutela, che si è tenuta al
porticciolo “Marina” di Santa
Marinella, tra laboratori, show
cooking e talk sul rispetto del-
l’ecosistema marino. Fulcro
dell’esperienza è stata la food
experience, che ha trasformato
la tradizione in racconto sen-
soriale. Il laboratorio per il
riconoscimento del pesce fre-
sco, guidato dal Presidente
della Cooperativa Pescatori
Gianfranco Fratarcangeli, ha
coinvolto il pubblico in un
percorso di consapevolezza
sulla qualità del pescato loca-
le. A seguire, i fornelli si sono
accesi per lo show cooking “Il
Mare senza spreco e senza

Riccio”, condotto da Giuseppe
Garozzo Zannini Quirini, vin-
citore della quarta edizione di
Masterchef Italia. Lo chef, sto-
rico e cultore della cucina
mediterranea, ha conquistato
il pubblico con un piatto sem-
plice ma evocativo:
“Spaghetto Santa Marinella”,
realizzato con aglio nero, alici
fresche, pomodorini e origano.
Un omaggio inaspettato e sen-
tito alla città ospitante. La
gastronomia si è fusa con
l’enologia nella “Riccio
Lounge”, dove la sommelier
Fausta Ammirati ha guidato
una masterclass “Pesce &
Vino”, proponendo due eti-
chette del territorio: Mastarna
(Procanico DOC) della Tenuta
Tre Cancelli e Parè (Lazio IGP)
della Valle del Canneto. Un
abbinamento pensato per esal-
tare i sapori marini del piatto

protagonista. Accanto
all’esperienza gustativa, anche
l’approfondimento sulle erbe
spontanee in cucina, a cura di
Susanna Coen
dell’Associazione Nuova
Micologia, ha offerto spunti
pratici per una cucina sosteni-
bile e legata al territorio. Il

programma ha abbracciato
anche il dibattito culturale con
il Salotto del Mare, dedicato
alle buone pratiche ambienta-
li. La psicologa Myriam
Santilli, della Lega Navale di
Santa Marinella, ha posto l’ac-
cento sul ruolo educativo delle
attività in mare rivolte ai gio-

vani. A seguire, il biologo
marino Andrea Bonifazi ha
parlato della crescente presen-
za di specie aliene nei nostri
mari, effetto tangibile del cam-
biamento climatico. Non sono
mancati i saluti istituzionali.
La Consigliera regionale
Marietta Tidei ha ricordato
l’importanza dei fondi della
legge sull’Etruria Meridionale
per promuovere il territorio,
evidenziando progetti come il
centro visite di Castrum
Novum e la pista ciclabile tra
Civitavecchia e il Castello di
Santa Severa. Ha inoltre rivol-
to un plauso alle fondazioni
ITS, ancora poco valorizzate
ma fondamentali per l’occupa-
zione giovanile. La
Consigliera comunale Paola
Fratarcangeli ha sottolineato
l ’ i m p e g n o
dell’Amministrazione nella

tutela ambientale e nella sensi-
bilizzazione al rispetto del
mare e delle sue specie. Il
Luogotenente Strato Cacace,
Comandante della Capitaneria
di Porto, ha ricordato come il
riccio di mare sia un prezioso
bioindicatore dell’ambiente
marino e ha illustrato gli inter-
venti della Guardia Costiera
per contrastare la pesca abusi-
va. Con un allestimento sceno-
grafico ispirato ai fondali
marini curato da Silvia Fini e
l’organizzazione di Laura Fini,
esperta di eventi enogastrono-
mici e Blue Economy, la Festa
ha dimostrato come sia possi-
bile unire gusto, cultura e tute-
la del territorio. Il prossimo
appuntamento è fissato per il 7
e 8 giugno, sempre al porto
turistico di Santa Marinella,
per continuare a celebrare il
mare e chi lo abita.

Dopo dieci anni di successi e cen-
tinaia di immagini che hanno cat-
turato l’essenza di Civitavecchia,
il progetto “Cartoline da
Civitavecchia” celebra il suo deci-
mo anniversario con una mostra
fotografica unica e irripetibile. Dal
26 maggio al 9 giugno, l’Antica
Rocca di Civitavecchia ospiterà
l’esposizione “Cartoline da
Civitavecchia: 2016-2025 - 10 Anni
Insieme”. Per la prima e unica
volta, questa mostra straordinaria
raccoglierà tutte le 120 fotografie selezionate per
i calendari dal 2016 al 2025. Un autentico viaggio
visivo che ripercorre la storia di un’iniziativa che
ha coinvolto un’intera comunità, dai fotografi
appassionati agli enti e alle associazioni locali.
L’Antica Rocca, simbolo iconico della città, è
stata scelta come location d’eccezione per questo
evento celebrativo. Un ringraziamento speciale
va all’Autorità di Sistema Portuale del Mar
Tirreno Centro Settentrionale, il cui patrocinio e
sostegno è stato fondamentale per la realizzazio-
ne di questo ambizioso progetto. “Cartoline da
Civitavecchia” non è stato solo un concorso foto-
grafico, ma un vero e proprio omaggio alla bel-
lezza del nostro territorio; un’iniziativa che ha

saputo creare un legame profon-
do tra i cittadini e la loro città
attraverso l’arte della fotografia.
Informazioni utili ed orari di
apertura: L’esposizione fotografi-
ca si terrà all’Antica Rocca dal 26
maggio al 9 giugno, con ingresso
gratuito nei seguenti orari: Dal
lunedì al venerdì: dalle 10:00 alle
12:30 e dalle 16:00 alle 19:00,
Sabato e domenica: dalle 16:00
alle 19:00, 2 giugno: dalle 16:00
alle 19:00. Port Mobility desidera

esprimere la più profonda gratitudine a tutti
coloro che hanno contribuito al successo del pro-
getto in questi dieci anni, inclusi l’Autorità di
Sistema Portuale del Mar Tirreno Settentrionale,
il Comune di Civitavecchia, l’Associazione
Cinefotografica di Civitavecchia, la Società
Storica Civitavecchiese - Casa della Memoria, il
Teatro Traiano, il MANC - Museo Archeologico
Nazionale di Civitavecchia, la Macchina del
Tempo di Civitavecchia, l’Associazione Mare
Nostrum 2000 - Palio Marinaro, le OdV e Onlus
locali e, soprattutto, tutti i fotografi che hanno
condiviso la loro passione. Vi aspettiamo nume-
rosi per celebrare insieme questi 10 anni di emo-
zioni e bellezza!

“Cartoline da Civitavecchia - 10
Anni Insieme”. Torna la mostra 
fotografica all’Antica Rocca

Marino (Io Amo Santa Marinella): 
“Servire la città è ascoltare chi la vive ogni giorno”
Via delle Dalie: segnalazione
urgente sulla pericolosità 
del nuovo semaforo
Riceviamo e pubblichiamo -
“Nel tardo pomeriggio di
ieri, Stefano Marino ha rice-
vuto una segnalazione urgen-
te da parte di un cittadino
riguardante la pericolosa
configurazione del nuovo
impianto semaforico installa-
to in via delle Dalie, all’altez-
za del ponte dello Sciatalone.
Secondo quanto riferito, i
semafori risultano non visibi-
li da chi esce dalla via, crean-
do una condizione ad alto
rischio di scontro frontale.
“Ho subito verificato la fon-
datezza della segnalazione e
inviato una PEC agli uffici
competenti - dichiara Marino
- chiedendo un intervento
tempestivo per la messa in
sicurezza dell’area.”
“Ringrazio il cittadino che mi
ha scritto: questo per me è il
senso profondo della politica.
Ascoltare chi vive la città

ogni giorno, farsi carico delle
criticità e agire con prontez-
za.” Marino sottolinea come
troppe volte, a Santa
Marinella, gli interventi ven-
gano fatti senza un’adeguata
progettazione o senza consi-
derare la reale fruibilità da
parte della cittadinanza. “È
inaccettabile che un impianto
pensato per la sicurezza
possa diventare un pericolo.”

Stefano Marino invita inoltre
tutti i cittadini a segnalare
situazioni critiche, ricordan-
do che è a disposizione sia
via social, sia con un numero
personale per segnalazioni
dirette. “Essere al servizio
della comunità significa que-
sto: esserci sempre, non solo
in campagna elettorale.” Così
Stefano Marino. Lista Civica
“Io Amo Santa Marinella”

La riqualificazione della stazio-
ne ferroviaria di Civitavecchia
entra nel vivo. Dopo la firma
dell’accordo procedimentale

tra il Comune, Rete Ferroviaria
Italiana e FS Sistemi Urbani, il
Collegio di Vigilanza si è riuni-
to oggi per esaminare il proget-

to e ha espresso parere favore-
vole, aprendo di fatto la strada
all’avvio del cantiere. Un tas-
sello importante nel percorso

di trasformazione urbana della
città, come sottolineato dal sin-
daco Marco Piendibene, che ha
parlato di “passi concreti in
tempi record”, evidenziando la
volontà dell’amministrazione
di operare con pragmatismo,
lontano dalle polemiche.
Secondo il primo cittadino, si
tratta della conferma di una
linea amministrativa fondata
sulla realizzazione di opere
utili e visibili, capaci di incidere
sulla qualità della vita dei citta-

dini e di valorizzare il ruolo
strategico di Civitavecchia nel

sistema infrastrutturale e turi-
stico del Lazio.

Stazione ferroviaria di Civitavecchia
Via libera del Collegio di Vigilanza
Secondo il Sindaco Piendibene, si tratta della conferma di una 
linea amministrativa fondata sulla realizzazione di opere utili 
e visibili, capaci di incidere sulla qualità della vita dei cittadini



Teatro dell’Opera di Roma:
Francesco Giambrone 
confermato sovrintendente 

Chiara Giallonardo, conduttrice di “Io,
Chiara e il Green” su Rai Isoradio e volto
storico televisivo di trasmissioni come
“Linea Verde”, ha annunciato venerdì 23
maggio, in diretta, nel salotto televisivo
de “La Volta Buona”, condotto da
Caterina Balivo su Rai 1, di essere in
dolce attesa. La conduttrice, amatissima
dal pubblico per il suo impegno sui temi
della sostenibilità, dellambiente e del
futuro, ha svelato di essere al settimo
mese di gravidanza. “Non lo sa nessuno”,
ha confessato con emozione Chiara
Giallonardo durante l’intervista rilascia-
ta a Caterina Balivo, spiegando di aver
voluto custodire con riservatezza questo
momento così intimo e speciale, condivi-
so solo ora con il grande pubblico. La
nascita è prevista per agosto, in una data
particolarmente significativa per lei:
“potrebbe nascere nel giorno del mio
compleanno, cosa che spero con tutto il
mio cuore. Chiara, che diventerà
mamma a 46 anni, ha raccontato con sin-
cerità il percorso che l’ha portata fin qui:
“È stato un miracolo tanto atteso nel mio
caso. La vita spesso ti porta a non avere subi-

to il momento esatto per diventare madre. Per
dieci anni sono stata in giro dappertutto con
‘Linea Verde’, non era il momento giusto per
un figlio. Poi bisogna anche trovare la perso-
na giusta, e ora l’ho trovata”. Accanto a lei
in questo viaggio c’è il compagno Carlo,
con cui ha deciso di proteggere questo
periodo prezioso, scegliendo di vivere in
privato l’attesa. Chiara ha voluto anche
legare questo momento personale al suo
impegno professionale. “Nei miei pro-
grammi”, ha detto, “ho sempre parlato di
ambiente, sostenibilità e futuro. Oggi più che
mai, l’arrivo di questa bambina dà ancora più
senso a tutto questo: ogni gesto, ogni scelta,
ogni parola diventa un seme per il mondo che
vogliamo lasciare ai nostri figli”.
Attualmente Chiara Giallonardo condu-
ce dal lunedì al venerdì, alle ore 14, su
Rai Isoradio, la trasmissione “Io, Chiara e
il green”, un appuntamento quotidiano
in cui s’incontrano scienziati, architetti,
giornalisti, esploratori, botanici, poeti,
giovani, artisti e persone comuni di ogni
genere impegnate a difendere il Pianeta;
“ognuno a suo modo con la volontà di con-
frontarsi e creare una rete di conoscenza con

il comune obiettivo di rendere migliore la
nostra vita. Il programma racconta i grandi
avvenimenti e le piccole cose del mondo per-
ché ambiente e la natura non conoscono con-
fini. Per salvaguardarli sono necessarie solu-
zioni condivise, saper vedere e amare tanto un
tramonto quanto un fiore appena sbocciato,
perché, come diceva Leonardo: ogni nostra
cognizione principia dai sentimenti”.

La 49ª tappa della 9ª edizione
dell’International Street Food
2025, la più importante mani-
festazione di street food in
Italia, si terrà ad Ostia, in
Piazza Magellano (al curvo-
ne), da venerdì 30 maggio a
lunedì 2 giugno 2025, il vener-
dì dalle ore 18.00 alle 24.00, dal
sabato al lunedì invece dalle
ore 12.00 alle 24.00. L’evento è
organizzato da Alfredo
Orofino, presidente di A.I.R.S.
(Associazione Italiana
Ristoratori di Strada). Questa
iniziativa, dedicata al cibo di
strada di alta qualità, ha già
conquistato un vasto pubblico
e nel 2025 toccherà oltre 200
località in tutta Italia, prose-
guendo fino alla fine di
novembre. Il calendario degli
eventi attraverserà il Paese
offrendo l’opportunità di assa-
porare le migliori specialità
italiane e internazionali, all’in-
segna della qualità, della pas-
sione per il buon cibo e della
convivialità. I food truck più
rinomati d’Italia, con il loro
eccellente cibo di strada, acco-
glieranno i visitatori con cuci-
ne internazionali e autentiche
tradizioni gastronomiche
regionali provenienti da ogni
angolo del Paese. Ad Ostia si
potranno gustare, tra le tante
specialità: il kurtos ungherese,
lo smash burger, il pesce fritto,

il pulled pork, la bombetta
pugliese, gli hamburger di
cinta senese, la paella, gli arro-
sticini, gli aperitivi, la cucina
siciliana, quella greca, il fritto
di Don Fritto, il panino con il
polipo, la porchetta di Ariccia
e la pizza. Non mancheranno i
birrifici artigianali italiani,
europei e internazionali, per
accompagnare al meglio le
prelibatezze gastronomiche.
In un unico luogo sarà possibi-
le viaggiare tra culture e sapo-
ri, lasciandosi avvolgere da un

tripudio di profumi, colori e
tradizioni. Anche quest’anno
il pubblico sta affollando le
tappe con entusiasmo, deside-
roso di scoprire e assaporare le
specialità proposte dagli chef
di strada: veri protagonisti del
festival, che con passione e
orgoglio raccontano il loro
street food. Saranno presenti
numerosi ristoranti itineranti e
chef esperti, pronti a sorpren-
dere con creazioni originali e
un’impeccabile qualità culina-
ria. Eccellenza, innovazione,

tradizione e rispetto delle nor-
mative igienico-sanitarie sono
i principi fondanti di ogni
appuntamento dell’Interna-
tional Street Food. “Siamo felici
di tornare a Ostia con la 49ª
tappa dell’International Street
Food, una manifestazione che da
nove anni cresce con entusiasmo
e passione. Non è solo un evento
gastronomico, ma un vero viag-
gio tra culture e sapori, capace di
portare nelle piazze italiane il
meglio dello street food nazionale
e internazionale. Anche qui a
Ostia, vogliamo offrire un’espe-
rienza coinvolgente per tutti,
arricchita da nuove specialità e
format pensati per sorprendere e
unire. 
È una festa del gusto, della convi-
vialità e della scoperta, che valo-
rizza le eccellenze italiane senza
perdere di vista le tradizioni culi-
narie del mondo. Continuiamo a
lavorare per rendere questo
appuntamento sempre più amato
e partecipato.” - dichiara
Alfredo Orofino, organizzato-
re dell’International Street
Food e presidente di A.I.R.S.,
noto come il “Re dello Street
Food”. 
Negli stessi giorni della tappa
di Ostia, l’International Street
Food sarà ad Asti, a Misano
Adriatico, a Napoli e da saba-
to 31 maggio al 2 giugno a
Porto Ercole.

A seguito della proposta unanime espressa dal Consiglio di
Indirizzo della Fondazione Teatro dell’Opera di Roma presiedu-
to dal Sindaco e Presidente Roberto Gualtieri, il Ministro della
Cultura Alessandro Giuli ha nominato, in conformita’ alla pro-
posta ricevuta, Francesco Giambrone Sovrintendente del Teatro
dell’Opera di Roma, con decorrenza dal 22 maggio 2025 e fino al
16 maggio 2030. Sovrintendente del Teatro dell’Opera di Roma
dal dicembre 2021 e Presidente dell’AGIS - Associazione
Generale Italiana dello Spettacolo - dall’ottobre 2022, Francesco
Giambrone e’ nato a Palermo nel 1957. E’ stato Sovrintendente
del Lirico della sua citta’ natale, la Fondazione Teatro Massimo
dal 1999 al 2002, e poi dal 2014 al 2021. Nella sua carriera, dedi-
cata alla cultura, ha ricoperto ruoli apicali in prestigiose istitu-
zioni: e’ stato Sovrintendente della Fondazione Teatro del
Maggio Musicale Fiorentino dal 2006 al 2010, Assessore alla
Cultura della Citta’ di Palermo dal 1995 al 1999, e poi dal 2012 al
2014, Presidente del Conservatorio di Palermo dal 2007 al 2013.
E’ stato anche Presidente dell’Associazione Nazionale delle
Fondazioni Lirico-Sinfoniche (ANFOLS) dal 2019 all’ottobre
2022. “Accolgo con sincera emozione la conferma a Sovrintendente del
Teatro dell’Opera di Roma, un incarico che rappresenta per me un
grande onore - dice Francesco Giambrone -. Ringrazio il Ministro
Giuli, il Sindaco Gualtieri e l’intero Consiglio di Indirizzo per la fidu-
cia accordatami. Sono molto contento di continuare questa esperienza
con l’Opera di Roma, un teatro che mi ha dato tanto e che ha al suo
interno delle straordinarie professionalita’ che hanno saputo in questi
anni essere partecipi e protagoniste di un progetto di rilancio della
Fondazione, che ha dato a tutti noi grandi soddisfazioni. Abbiamo con-
diviso una visione di teatro costruita su innovazione, eccellenza arti-
stica, apertura a nuovi pubblici, presenza all’interno del tessuto urba-
no della citta’ di Roma, con l’obiettivo di rendere il teatro aperto a tutti,
strumento di crescita culturale, inclusione e accessibilita’ sociale. Una
visione che ha visto sempre molto vicine al Teatro tutte le Istituzioni,
a partire dai Soci Fondatori Pubblici, Stato, Regione Lazio e Comune
di Roma Capitale, e i tanti Privati che in questi anni hanno sostenuto
la Fondazione. Una visione che porteremo avanti nei prossimi cinque
anni con l’energia, le competenze e la passione di tutti”.
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200 le tappe previste per la 9ª edizione della più importante manifestazione itinerante 
di cibo di strada in Italia organizzata da Alfredo Orofino, “il re dello street food”
Ostia accoglie la 49ª tappa 
dell’International Street Food

C redits: Imagoeconomica

Chiara Giallonardo presto mamma
La conduttrice di Rai Isoradio ha dato l’annuncio
nel corso del programma “La volta buona” di Rai 1
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La 32esima Edizione del
Volley Scuola è giunta alla
sua conclusione. Una caval-
cata che ha incoronato le 4
vincitrici dell’annata con il
numero di partecipanti più
alto di sempre: 227 squadre,
oltre 110 istituti tra Roma e
Provincia, più di 1000 partite
a cui si aggiungono i 600 stu-
denti del Beach VS e le sfide
inclusive del Sitting VS, sem-
pre con l’occhio strizzato a
tematiche fondamentali come
la sostenibilità. Una trilogia
che dopo tanti anni continua
ad appassionare il proprio
pubblico che si è goduto l’atto
finale andato in scena nell’in-
candescente arena del
Palazzetto dello Sport di
Roma, casa del torneo scolasti-
co nato nel 1994 dalla lungimi-
ranza di Luciano Cecchi.
“L’affetto che docenti, studenti
e studentesse continuano a
darci è incredibile; a loro tutta
la mia riconoscenza. Il Volley
Scuola è più di una semplice ini-
ziativa sportiva” ha dichiarato il
Presidente del Comitato FIPAV
Lazio, Fabio Camilli. “La nostra
manifestazione è unica e com-
plessa proprio perché sfaccettata.
Per questo, devo ringraziare chi
crede costantemente nel progetto
e mi riferisco a Roma Capitale, a Città
Metropolitana, alla Regione Lazio, al MIM, a
Sport e Salute, all’Istituto per il Credito
Sportivo e Culturale, al Corriere dello Sport,
alla FAO, al MAECI, all’USR Lazio, al CONI
Lazio, al CIP Lazio e alla Fondazione Cristo Re.
Sono fiero di averli al nostro fianco. Vorrei rin-
graziare anche Andrea Burlandi che ha inaugu-
rato questa edizione e che, nel tempo, ha tra-
sformato il VS”. “Quelle del VS sono emozioni
che rimangono per sempre” ha dichiarato
l’Assessore ai Grandi Eventi, Turismo, Sport e
Moda, Alessandro Onorato, intervenuto nel
corso della cerimonia di premiazione. “Ho
avuto la fortuna di giocare questo torneo quan-
do ero uno studente e sono felice di rivivere con
voi queste sensazioni, in questo Palazzetto, la
casa dello sport romano, che abbiamo voluto
mettere a disposizione per questa splendida
iniziativa”.
Le vincitrici. Le finali, che si sono disputate in
3 impianti: Palazzetto dello Sport, PalaLuiss e
centro La Salle Sport Villa Flaminia, hanno
decretato la vittoria del Labriola nell’Open
Maschile; mentre l’Open Femminile è stato
vinto dal Giordano Bruno. Torna alla vittoria
l’Enriques che ha trionfato nello Junior
Maschile. Si concede il bis il Leonardo Da Vinci,
seppur in categorie diverse. A dare ancor più
valore alla manifestazione anche 4 Premi Fair
Play FAO, consegnati da Marianna Melisi, com-
munication specialist e Alessandro Fidotti che
ha confermato l'impegno del Carlo Urbani e del
Majorana nella giuria popolare del Premio
Benedetto Croce.

Open Maschile: Il riscatto del Labriola
Una vittoria che sa di riscatto, dopo l’argento
dello scorso anno, l’A. Labriola è riuscito ad
aggiudicarsi l’Open Maschile, superando l’I.I.S.
Giorgi – Woolf. Il Labriola è tornato alla vitto-
ria dopo 10 anni: “Abbiamo festeggiato con
un’altra vittoria. Quest’anno ci siamo superati.
Il prossimo anno vogliamo confermarci, però

questo è il mio ultimo Volley Scuola. Spero che
il professor Tassetti continui questa fantastica
avventura che voi ci permettete” ha detto la
professoressa Mircoli a fine partita. “Era una
promessa che ci eravamo fatti con i ragazzi,
regalare alla professoressa la coppa del primo
posto. Ci siamo riusciti” ha aggiunto Tassetti.
Il podio: 1° posto: A. Labriola; 2° posto: Giorgi
– Woollf; 3° posto: Fermi; 4° posto: Gassman
Parziali: A. Labriola vs Giorgi – Woolf 2-0 (25-
22; 25-21)
Formazioni: Labriola: Felletti, Spanò, Pancescu,
Di Pietro, Grieco, Pannullo, Coriddi, Genzone,
Comastri, Rachiele, Micchichè, Guerra, Pecci,
Bulfon. Prof: Mircoli, Tassetti; Giorgi - Woolf:
Orciuolo, Ceccoli, Sette, Napoli, Correale,
Drago, Attili, Marrini, Franchi, Perelli, Ricci,
Cannone, Gaudiello, Carli; Prof: Pappalardo.
Arbitri: Messa, Altese
Premio Fair Play FAO: Stefano Sbroglia,
Gassman

Open Femminile: Il Giordano Bruno al primo
sigillo
Il Giordano Bruno arricchisce il suo palmarès
con la prima firma nella categoria Open. In una
finale equilibrata solo in alcuni tratti del secon-
do set, le ragazze del Bruno hanno comandato
dall’inizio alla fine: “È prevalso il gioco e siamo
molto contenti perché alcune ragazze sono
all’ultimo anno di scuola. Ci siamo rifatti ed è
stata una giornata bellissima di sport. Sono
venuti circa 200 alunni della nostra scuola e

credo che questa sia stata una giornata di edu-
cazione civica sui valori dello sport” ha confes-
sato la professoressa Coluccio. “In un anno
impegnativo, abbiamo coordinato e messo
insieme tutto ciò che serviva per vincere. La
soddisfazione è enorme” ha concluso il profes-
sor Frezza.
Il podio: 1° Giordano Bruno; 2° Socrate; 3°
Volterra; 4° Marconi
Parziali: Socrate VS Giordano Bruno 0-2 (13-25;
18-25)
Formazioni: Socrate: Querini, Klein, Tiberia,
Lucci, Ambrosi, Santoni, Carosella,
Marabottini, Dal Lago, Spini, Graziano, Pitacco,
Pucci, Sanetti; Prof: Acerbi, Magistro,
Campopiano; Giordano Bruno: Baleva, Bovi,
Federici, Fusco, Giontella, Iannone, Muzzu,
Narduzzi, Talarico, Trentuno, Viti; Prof:
Frezza, Coluccio
Arbitri: Cruciani, D’Anella
Premio Fair Play FAO: Flaminia Cesarini,
Marconi

Junior Maschile: Il piacere dell’attesa
Mancava dal 1997 il titolo in casa Enriques. I
ragazzi dell’istituto hanno superato in una fina-
le equilibrata gli avversari del Vivona. “Siamo
tutti veramente molto contenti e devo ringra-
ziare gli alunni perché si sono autogestiti. Ho
lasciato loro liberi di muoversi e questa, per me,
è una doppia vittoria” ha esordito la professo-
ressa Barbon. “Siamo andati sotto dopo il
primo, ma abbiamo ricominciato a giocare e a
imporre il nostro ritmo dopo un avvio contrat-

to” ha proseguito
prof. Cecchetti
“Eravamo molto
nervosi, ma abbia-
mo reagito e com-
messo meno errori.
Siamo molto soddi-
sfatti di aver riporta-
to il trofeo nella
nostra scuola”.
Il podio: 1° posto:
Enriques; 2° posto:
Volterra; 3° posto:
Newton; 4° posto:
Croce - Aleramo
Parziali: Volterra VS
Enriques 1-2 (20-25; 25-

18; 15-8)
Formazioni: Volterra: Bertulu, Indiati,
Santoro, Vestito, Sperandei, Altamura,
Aulicino, Tolomeo, Zeppieri, Mela,
Selbach, Ambroso, Zuliani, Tomei;
Prof: Bravetti; Enriques: Ibrahim,
Attademo, Conti, Craviotto, Falzone,
Girlando, Lamberti, Manzi, Pastore,
Schirmo, La Delfa, Cavola; Prof:
Barbon, Cecchetti
Arbitri: Milana, Di Nino
Premio Fair Play FAO: Filippo Bertulo,
Volterra

Junior Femminile: Il Da Vinci da outsider a
certezza
Il Da Vinci di Maccarese ha messo a segno la
sua personalissima doppietta, vincendo un
nuovo titolo dopo il primo trionfo nello Junior
Maschile dello scorso anno. Sfuma, invece, il
tris del Vivona, campione in carica nella catego-
ria. “Siamo andati oltre le più rosee aspettative
e abbiamo fatto un gran lavoro di squadra. Le
ragazze si sono sempre allenate e la nostra
organizzazione in campo si è vista. Abbiamo
giocato il primo set in modo perfetto, mentre
nel secondo sono salite loro e ci hanno messo in
difficoltà. Riagganciate sul 21-21, poi abbiamo
chiuso 25-23. È una grande soddisfazione per-
sonale – ha detto prof. Varvaro -  ma anche per
l’istituto e per il Dirigente, che ci ha permesso
anche di avere un pubblico molto numeroso”.
Il podio: 1° Da Vinci; 2° Vivona; 3° Foscolo; 4°
Via Roma 298
Parziali: Da Vinci VS Vivona 2-0 (25-17; 25-23)
Formazioni: Da Vinci: Falbo, De Angelis, De
Angelis, Mundula, Sacchi, Parpaglioni, Shania,
Leurini, De Lazzari; Prof: Varvaro; Vivona:
Cinotti, Martinelli, Caldara, Terzulli, Galluzzi,
Stacchiola, Mittiga Amorese, Cecchini,
Falcinelli; Prof: Pietrangeli
Arbitri: Carmenini, Di Nino
Premio Fair Play FAO: Giulia Cinotti, Vivona

Hanno partecipato alla cerimonia di premia-
zione: Fabio Camilli, Presidente CR Lazio;
Alberto Di Blasi, vicepresidente CR Lazio;
Antonietta Epifanio, consigliere CR Lazio;
Claudio Martinelli, Presidente CT Roma;
Alessandro Onorato, Assessore ai Grandi
Eventi, Sport, Turismo e Moda di Roma
Capitale; Ferdinando Bonessio, Presidente
Commissione Sport Assemblea Capitolina;
Marianna Melisi, communication specialist
FAO; Alessandro Cochi, Presidente CONI
Lazio; Andrea Burlandi, delegato provinciale
Roma CONI Lazio; Stefania Tessari, CIP Lazio;
Maura Catalani, Ufficio Scolastico Regionale
del MIM; Pietro Mele, Presidente Roma Volley;
Laura Franceschini, giocatrice nazionale italia-
na femminile; Luciano Cecchi, ideatore Volley
Scuola e Alessandro Fidotti, storico promotore
del Volley Scuola.

Il Volley scuola vince ogni sfida
Ritoccato il record di partecipazione con 227 squadre, un finale 
per la 32esima edizione del torneo scolastico con ben 1000 spettatori



Un Protocollo Innovativo per il Benessere Relazionale 
Mindfulness e Gentilezza:
sugli schermi di Urban Vision

Approderà a Trevignano Romano il terzo
appuntamento di BenEsserCi: sabato 14 giu-
gno, dalle 17.00 alle 23.00, il borgo e il lago
saranno lo sfondo di un evento che unisce
benessere, cultura, sport, salute, inclusione e
cooperazione in una giornata densa di attivi-
tà gratuite per tutte le età. L’evento è orga-
nizzato da Confcooperative Lazio, ideato da
Confcooperative Cultura Turismo Sport
Lazio, con il Patrocinio del Comune di
Trevignano Romano, dell’Associazione
Promozione Turistica - Associazione Apt di
Trevignano Romano e realizzato con
Confcooperative Fedagripesca Lazio e
Confcooperative Sanità Lazio. Dopo il suc-
cesso delle prime due edizioni a Veroli
(2023) e a San Felice Circeo (2024), si avvici-
na una nuova edizione: Trevignano
Romano si prepara a vivere un’iniziativa
all’insegna della scoperta, del gusto e della
promozione del benessere, con un program-
ma ricco di eventi e iniziative per tutti i gusti.
Una nuova tappa si aggiunge così al viaggio
itinerante di BenEsserCi nel Lazio, un terri-
torio caratterizzato da suggestivi borghi e
incantevoli paesaggi tutti da scoprire.

Lo sport protagonista 
del terzo BenEsserCi
Il programma della giornata propone tanto
sport con eventi di capoeira, taijiquan, ten-
nis, calcio, volley, rowing e percorsi di trail,
grazie alla collaborazione con le numerose
associazioni sportive del territorio. Saranno
inoltre organizzate visite guidate al centro
storico e un’escursione alla Rocca, rese

accessibili grazie alla presenza di interpreti
LIS. La salute sarà al centro con check-up
gratuiti, consulenze e incontri su prevenzio-
ne, nutrizione e medicina di genere mentre
la sezione enogastronomica valorizzerà le
eccellenze locali con degustazioni di olio,
vino e formaggi, accompagnate da un servi-
zio di interpretariato in Lingua dei Segni
Italiana (LIS). Gli stand degli espositori del
gusto offriranno un’ampia selezione di
bontà tipiche e specialità del territorio. Le
attività esperienziali coinvolgeranno il pub-
blico con laboratori sensoriali al buio, labo-
ratorio dei segni e una speciale degustazione
di gelato che unirà gusto e salute. 
Per i più piccoli sono in programma delle
letture dedicate a cura della Biblioteca
Comunale e di Nati per Leggere.
Interessanti le attività di promozione e sensi-
bilizzazione che animeranno la manifesta-
zione, come ad esempio quella sul turismo
ecologico, l’educazione alla legalità e alla
consapevolezza sul gioco d’azzardo. Tutto
ciò conferma che BenEsserCi è molto più di
un evento: è un’occasione per riscoprire il
benessere nella sua dimensione collettiva, è
un modello che valorizza le persone, i luoghi
e le relazioni, ed è uno strumento concreto di
sviluppo territoriale basato sull’identità coo-
perativa.
“Terza edizione di BenEsserCi, quest’anno
protagonista il Comune di Trevignano
Romano. Il 14 Giugno saremo immersi in
una magica scenografia fra lago e borgo,
ricca di atmosfera e di attrattive. Grazie alla
Sindaca di Trevignano, Claudia Maciucchi –

dice Barbara Pescatori, presidente di
Confcooperative Cultura Turismo Sport
Lazio –, che sin da subito ha colto il senso del
nostro progetto, condividendo obiettivi e
coinvolgendo il tessuto economico del
Comune. Da Veroli a San Felice Circeo,
BenEsserCi aggiunge ora un’altra importan-
te tappa del suo viaggio itinerante nella
nostra regione. Un programma ricco di ini-
ziative e momenti culturali, enogastronomi-
ci e sportivi incastonati nella cornice del
modello cooperativo. Un esempio che decli-
na la cura di se stessi in azioni concrete e
all’insegna dello svago, del divertimento e
del buon vivere. BenEsserCi non tradisce
mai il suo slogan: star bene è un modello!”
L’obiettivo è chiaro: promuovere il benesse-
re come stile di vita e valore cooperativo,
attraverso esperienze concrete che mettono
in dialogo salute, cultura e comunità. “La
cooperazione è così: lascia radici profonde
ovunque il suo sguardo si posi - spiega il
presidente di Confcooperative Lazio, Marco
Marcocci – e BenEsserCi è un po’ uno spec-
chio della grande famiglia della cooperazio-
ne del Lazio. Capace di tracciare solchi e di
riempirli, poi, con crescita territoriale e
sociale, umana e culturale. Ma non solo.
Non a caso la scelta itinerante di questa
manifestazione - conclude - perché solo
incrociando le nostre radici generative con
quelle dei territori del Lazio possiamo dare
vita a nuovi semi di cooperazione e di soste-
nibilità. Il modello cooperativo è esso stesso
un seme, che intendiamo continuare a rac-
contare”. 

Cultura, enogastronomia, turismo, accessibilità e tanti eventi sportivi

Sabato 14 giugno a Trevignano
la terza edizione di Benesserci

di Maria Laura Sadolfo*

Le classi terze medie del
Collegio San Giuseppe Istituto
De Merode hanno recente-
mente completato un signifi-
cativo percorso di crescita psi-
coemotiva attraverso il
Protocollo Mindfulness sulla
Gentilezza, un approccio pio-
nieristico ideato e brevettato
dalla Dott.ssa Maria Laura
Sadolfo, Psicologa Clinica e
Neuropsicologa del
Benessere. Questo program-
ma rappresenta un’importan-
te innovazione nell’ambito
delle strategie educative
orientate alla promozione del
benessere integrale degli ado-
lescenti. Il percorso ha preso
avvio con la visione collettiva
del film “Il ragazzo dai panta-
loni rosa”, un’opera che ha
offerto agli studenti l’opportu-
nità di riflettere profondamen-
te sulle dinamiche del bulli-
smo e sulle sue ripercussioni
psicologiche su cui si è lavora-
to nelle classi insieme ai
Docenti: Prof.ssa Preside
Federica Fiorelli, Prof.ssa
Fiorentina Funicello, Prof.
Gianmarco Papi, Prof.ssa
Annalisa Berti e Prof. Andrea
Sicignano. Questa esperienza
condivisa ha costituito il terre-
no fertile su cui implementare
il Protocollo, orientando l’at-
tenzione dei ragazzi verso la
consapevolezza emotiva e
l’empatia come fondamenti di
relazioni sane, infatti si sono
susseguite diverse attività
pratiche come il Barattolo
della Gentilezza, i Petali della
Gentilezza, le Presentazioni in
Cooperative Learning sulla
Gentilezza e tante altre attività
pratiche.

La Struttura del Protocollo
Approccio Multidimensionale
Il Protocollo Mindfulness
sulla Gentilezza si sviluppa
attraverso diverse componenti
complementari: Consapevo-
lezza del momento presente:
gli studenti hanno appreso
tecniche per osservare i propri
automatismi reattivi e svilup-
pare uno spazio di risposta
consapevole; Coltivazione
dell’autocompassione: un per-
corso di riconoscimento e
accettazione delle proprie vul-
nerabilità come presupposto

per l’autentica accoglienza
dell’altro; Sviluppo dell’empa-
tia attiva: esercizi strutturati
per affinare la capacità di sin-
tonizzazione emotiva e cogni-
tiva; Manifestazione della gen-
tilezza in azione: traduzione
dell’intenzione gentile in com-
portamenti concreti e rituali
quotidiani; Questo approccio
integrato ha permesso agli stu-
denti di sperimentare come la
gentilezza non rappresenti un
concetto astratto, ma una com-
petenza relazionale fonda-
mentale che può essere siste-
maticamente coltivata.
Riconoscimento dell’Eccel-
lenza e Innovazione Digitale
L’impegno e la creatività
dimostrati dagli studenti

hanno trovato importante
riconoscimento nella vittoria
del concorso “La realtà che
non esiste - La galassia del
digitale al servizio delle scuo-
le”. 
Questo risultato evidenzia
come le competenze socioe-
motive sviluppate attraverso il
Protocollo Mindfulness possa-
no efficacemente integrarsi
con l’alfabetizzazione digitale,
creando sinergie virtuose. I
progetti realizzati dai ragazzi
sono ora visibili non solo onli-
ne ma anche sui cartelloni
pubblicitari di Urban Vision
diffusi in tutta Roma, offrendo
alla cittadinanza messaggi
potenti sulla prevenzione del
bullismo attraverso la pratica

della gentilezza consapevole.

Tecnologia e Benessere
Una Sinergia Possibile
La collaborazione con
Onemore Pictures ha consenti-
to di tradurre i principi del
Protocollo Mindfulness in pro-
getti digitali innovativi. Gli
studenti hanno dimostrato
come la tecnologia, spesso
associata a rischi relazionali,
possa diventare uno strumen-
to efficace per promuovere
valori prosociali per sconfig-
gere ciò che è antisociale e pro-
fondamente distruttivo del-
l’integralità della persona. La
galassia del digitale ha preso
forma attraverso le idee creati-
ve delle nuove generazioni,

dimostrando come l’integra-
zione tra consapevolezza emo-
tiva e competenze tecnologi-
che possa costituire un poten-
te fattore protettivo contro
fenomeni come il cyberbulli-
smo. 

Benefici Multidimensionali
L’implementazione del
Protocollo ha generato signifi-
cativi miglioramenti su diversi
piani: Piano individuale:
incremento dell’autostima e
della regolazione emotiva;
Piano relazionale: migliora-
mento del clima emotivo della
classe e delle dinamiche di
gruppo; Piano cognitivo:
potenziamento delle capacità
attentive e della flessibilità
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prospettica; Piano comporta-
mentale: riduzione dei com-
portamenti disfunzionali e
incremento delle condotte
prosociali. Come evidenziato
dalla ricerca neuroscientifica,
la pratica sistematica della
gentilezza produce modifica-
zioni neuroplastiche significa-
tive, potenziando i circuiti
cerebrali associati all’empatia
e al comportamento prosocia-
le. L’esperienza del Collegio
San Giuseppe Istituto De
Merode rappresenta un
modello replicabile di educa-
zione integrata che valorizza
simultaneamente: Lo sviluppo
socioemotivo; Le competenze
relazionali; L’alfabetizzazione
digitale consapevole; La pre-
venzione primaria del disagio
psicologico; In un’epoca carat-
terizzata da crescenti sfide
relazionali, questo approccio
olistico offre strumenti concre-
ti per nutrire il benessere psi-
cofisico degli adolescenti e
creare ecosistemi educativi
capaci di promuovere resilien-
za e crescita positiva.

Semi di Benessere 
per un Futuro Più Gentile
Il percorso intrapreso dalle
terze medie del Collegio San
Giuseppe Istituto De Merode
dimostra come l’integrazione
tra mindfulness, gentilezza e
tecnologia possa trasformare
profondamente l’esperienza
educativa. Come sottolinea la
Dott.ssa Sadolfo nel documen-
to fondativo del suo
Protocollo: “La gentilezza è
come un seme che piantiamo
ogni giorno: non vediamo
immediatamente i frutti, ma
sotto la superficie sta creando
radici profonde che trasforme-
ranno non solo il terreno in cui
cresce, ma l’intero ecosistema
circostante”. 
Questi giovani “coltivatori di
gentilezza” stanno contri-
buendo alla creazione di una
cultura relazionale basata
sulla consapevolezza e sul
rispetto reciproco, dimostran-
do che il vero benessere emer-
ge dall’armoniosa integrazio-
ne tra sviluppo personale,
connessione autentica e
responsabilità sociale.

*Dott.ssa Psicologa Clinica
e Neuropsicologa del Benessere
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Al via la quinta edizione del bando gratuito per cor-
tometraggi sul tema della guerra e della pace indet-
to dal “Guerre & Pace FilmFest”, la cui XXIII edizio-
ne si terrà a Nettuno (Roma) dal 21 al 27 luglio 2025
a ingresso gratuito fino a esaurimento posti. Vetrina
unica dedicata al cinema di guerra e di pace, il festi-
val, organizzato dall’Associazione Seven, con la
direzione artistica di Stefania Bianchi, è caratterizza-
to da proiezioni di lungometraggi, documentari, da
quattro edizioni anche cortometraggi, ma anche da
presentazioni di libri, in collaborazione con le princi-
pali case editrici. A iscrizione gratuita entro il prossi-
mo 3 giugno, il bando è aperto a lavori che non supe-

rino i 29 minuti di durata, ogni autore potrà presen-
tare due opere al massimo e in ogni caso non sarà
selezionata più di una opera ad autore. Se il corto-
metraggio è in lingua straniera sono obbligatori i sot-
totitoli in italiano. Due i formati richiesti per la sele-
zione: mov o mp4 in HD in formato 1920x1080. La
scheda di iscrizione e i file (video, sinossi e poster)
dovranno essere inviati per email in alta risoluzione
tramite link video o wetransfer a:
organizzazione@guerreepacefilmfest.it. Tutte le spe-
cifiche sul regolamento e le modalità d’iscrizione al
link www.guerreepacefilmfest.it/iscrivi-il-tuo-cor-
tometraggio-al-guerre-pace-filmfest-2025.

L’organizzazione si impegna a comunicare ai parte-
cipanti entro il 28 giugno le decisioni del comitato di
selezione tramite una comunicazione ufficiale sul
sito www.guerreepacefilmfest.it e sulla pagina face-
book www.facebook.com/guerreepacefilmfest.
Tutti i cortometraggi inviati saranno visionati dalla
direzione del festival, che selezionerà 6 cortometrag-
gi, poi presentati e proiettati durante le serate del
festival. (per maggiori informazioni:
organizzazione@guerreepacefilmfest.it; guerreepacefil-
mfest.it; www.youtube.com/channel, facebook.com/guer-
reepacefilmfest e instagram.com/guerreepacefilmfest).

Iolanda Dolce

Al via il bando dedicato ai cortometraggi legati al tema dei conflitti bellici e della pace

Guerre & Pace FilmFest... tutto pronto




